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Denn Nähe beginnt gleich nebenan. Gute Beratung im  
Landkreis Ammerland gibt es montags bis freitags von 8 – 20 Uhr.

Noch kein LzO-Kunde? Wir machen den Wechsel ganz einfach und  
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Unsere Nähe bringt Sie weiter.  
Seit 1786. Und auch in Zukunft.

Wir sind 11x für Sie da –  
und wir bleiben es. 
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 Editorial

Liebe Leserin, lieber Leser,

im Mittelpunkt dieser Ausgabe des 
Blickpunkts steht eine der essen-
ziellsten Komponenten des Sports: 
die Gemeinschaft im Sportver-
ein. Sport verbindet Menschen 
auf einzigartige Weise und schaff t 
Bindungen, die über das Spielfeld 
hinausgehen.

Vom Teamgeist auf dem Platz bis 
zu den Freundschaften, die durch 
Sport entstehen, zeigen die groß-

artigen Berichte und die Fotos aus 
den Abteilungen des VfL Rastede 
die Bedeutung von Solidarität, Re-
spekt und Zusammenarbeit. Men-
schen jeden Alters, Geschlechts 
und Hintergrunds werden zusam-
mengeführt, die Gemeinschaft 
wird gestärkt. Egal, ob man Hand-
ball, Basketball, Leichtathletik, Tur-
nen oder Schwimmen betreibt.

Tauchen Sie ein in inspirieren-
de Berichte vom Palaismeeting 
der Schwimmabteilung, dem ers-

ten Wettkampf-Turnen in Rastede 
nach langer Zeit, erleben Sie die 
Meistertitel der Handballmann-
schaften und die lebendige und 
energiegeladene Atmosphäre in 
der Halle. Diese Verbindung durch 
und mit sportlicher Betätigung im 
Verein fördert nicht nur die athle-
tischen Leistungen, sondern auch 
das persönliche Wachstum und die 
soziale Integration.

Wir laden Sie ein, mit uns auf 
eine Reise durch die Welt der Ge-

meinschaft in unserem Sportverein 
VfL Rastede zu gehen und sich von 
der Kraft des Zusammenhalts be-
geistern zu lassen.

Mit sportlichen Grüßen,

Sascha Arzenscheg
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Hol dir jetzt Deine

Vereins�app!
Hol dir jetzt Deine

Vereins�app!

Westerstede

Wahnbek

RastedeWiefelstede

Ofen

Augustfehn
Apen

Bad Zwischenahn

Rostrup

Edewecht

lzo.com/wechsel  ·  lzo@lzo.com

Denn Nähe beginnt gleich nebenan. Gute Beratung im 
Landkreis Ammerland gibt es montags bis freitags von 8 – 20 Uhr.

Noch kein LzO-Kunde? Wir machen den Wechsel ganz einfach und 
bequem – in einer unserer 11 Filialen, telefonisch oder online!

Unsere Nähe bringt Sie weiter. 
Seit 1786. Und auch in Zukunft.

Wir sind 11x für Sie da – 
und wir bleiben es.

Friedrichsfehn

Alle Infos zum VfL Rastede auf einen Blick, dazu Termine, 
Kursankündigungen, Chat, Fotos und vieles mehr. Außerdem 
Neuigkeiten, kurzfristige Änderungen im Trainingsbetrieb 
oder Hallenschließungen per Push-Nachricht.
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 Editorial

Liebe Leserin, lieber Leser,

der VfL Rastede erlebt einen ganz 
besonderen Moment: den Ab-
schied von der ersten Geschäfts-
führerin in der Geschichte des Ver-
eins. Silke Brötje war schon, als sie 
bei uns anfing etwas Besonderes, 
da sie die erste Hauptamtliche im 
VfL war, aber auch ihr unermüdli-
cher Einsatz, ihre Leidenschaft und 
ihr visionäres Engagement haben 
unseren Verein geprägt und ihn 
nachhaltig bereichert. Sie ist also 
die ganze Zeit etwas Besonderes 
für den Verein geblieben. Mit Dank-
barkeit und Anerkennung blicken 
wir auf ihre großartige Arbeit zu-
rück.

Hervorzuheben ist, wie sie es 
verstanden hat, neue Angebote zu 
schaffen, die unser Vereinsleben 
bereichern. Durch ihre Initiative 
konnten zahlreiche Projekte und 
Aktivitäten realisiert werden, die 
uns allen zugutekommen. Dafür 
sagen wir von Herzen: Danke! Sie 
hinterlässt uns ein solides Funda-
ment, auf dem wir weiter aufbauen 
können.

Doch der Blick geht nicht nur 
zurück – er richtet sich auch nach 
vorne! Unser Verein ist in Bewe-
gung, und wir können hier berich-
ten, dass sich vieles Neues entwi-
ckelt:

Wir haben eine neue Geschäfts-
führerin gefunden: Die Nachfolge 

von Silke tritt Evi Kusch an, die den 
Verein mit neuen Ideen und Enthu-
siasmus begleiten wird. Wir freuen 
uns auf eine tolle Zusammenarbeit 
und wünschen ihr für ihre Arbeit 
viel Erfolg und Freude.

Wir haben neue Übungsleiter mit 
C-Lizenz: Wir gratulieren drei enga-
gierten und bestens ausgebildeten 
Übungsleiterinnen und Übungslei-
tern, die unser sportliches Angebot 
erweitern und bereichern werden. 
Ihr frischer Wind wird uns helfen, 
weiterhin ein vielfältiges und quali-
tätsvolles Training anzubieten.

Wir haben eine neue Abteilung – 
Darts: Sportlich gehen wir mit einer 
ganz neuen Disziplin an den Start! 
Unsere Darts-Abteilung bietet allen 

Interessierten eine spannende Ge-
legenheit, sich in diesem geselligen 
und zugleich herausfordernden 
Sport zu engagieren. 

Es ist eine spannende Zeit mit 
vielen neuen Impulsen für unse-
ren Verein. Gemeinsam mit Silke 
können wir auf das Erreichte stolz 
sein und mit Optimismus in die Zu-
kunft blicken. Lasst uns zusammen 
das Vereinsleben weiterhin aktiv 
gestalten und die Gemeinschaft 
stärken.

Eure

Daniela von Essen

Editorial
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Kleidung und  
Accessoires mit  
Vereinslogo
Taschen, T-Shirts, Jacken, Schals: der Fanshop des VfL Rastede 
ist gut bestückt mit sportlicher Kleidung und praktischen Acces-
soirs für Damen, Herren und Kinder. Ob ein personalisiertes Bade-
tuch, ein Basecap oder ein Babybody für unsere zukünftigen Mit-
glieder – unter den vielfältigen Merchandising-Artikeln findet man 
kleine Geschenke für den sportlichen 
Nachwuchs oder auch was Hübsches 
für sich selbst. Natürlich gehören auch 
Geschenkgutscheine zum Angebot 
des Online-Shops. Den Link zum Shop 
findet ihr in der VfL-Vereins-App, auf 
unserer Homepage oder direkt hier 
über diesen QR-Code.
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Zum Jahresende scheidet Silke Brötje als unsere langjährige Ge-
schäftsführerin aus und geht damit in den wohlverdienten Ruhestand. 
Zugleich übernimmt mit Evi Kusch eine bereits gute Bekannte aus dem 
Verein diese Funktion. Der BLICKPUNKT wird in diesem Heft noch an 
verschiedenen Stellen darauf eingehen.

Änderungen zum Jahreswechsel

VfL-Geschäftsstelle stellt sich neu auf

Im Bild links unsere neue Geschäftsführerin Evi Kusch, rechts die 
zum Jahreswechsel ausscheidende Silke Brötje        Foto: D. Berger

VfL läutet Adventszeit ein

Gemeinsames Adventsfrühstück im Akademiehotel
Wie in jedem Jahr trafen sich Vor-
stand, Geschäftsstelle und Ehren-
amtliche des VfL pünktlich zum 
ersten Advent zu einem gemüt-
lichen Frühstück. Im Akademieho-
tel in der Oldenburger Straße war 
alles festlich gedeckt und bereitete 

so einen wunderbaren Rahmen für 
ein geselliges Treffen der VfL-Fa-
milie zum Jahresausklang. Neben 
Gesprächen, Lachen und dem Ge-
nuss des leckeren Frühstücksbüf-
fets standen natürlich der Dank 
des Vereins für das Geleistete und 

der Abschied von Silke Brötje und 
Karin Legal aus der Geschäftsstelle 
im Mittelpunkt. Daniela von Essen 
hob zudem hervor, dass es ein er-
eignisreiches Jahr für den Verein 
war und dass viel geleistet und ge-
schafft wurde. Silke Brötje wurde 

ein Abschiedspräsent überreicht, 
Karin Legal war leider verhindert. 
Aber auch die zukünftigen Neuen 
in diesen Funktionen, Evi Kusch 
und Jasmin Schubert - wenngleich 
„alte Bekannte – wurden in dieser 
Runde vorgestellt.

Verbunden damit ergeben sich 
ab Januar 2025 auch Änderungen 
bei den Geschäftszeiten der Ge-
schäftsstelle des VfL. Anstatt wie 
bisher montags und donnerstags 
wird die Geschäftsstelle zukünftig 
an folgenden Tagen besetzt und 
ansprechbar sein:

Mi. von 10:00 bis 12:00 Uhr und 
Do. von 15:00 bis 18:30 Uhr

Weitere Änderungen ergeben sich 
insbesondere auch durch das Aus-
scheiden von Karin Legal im Be-
reich der Mitgliederverwaltung. Mit Karin verlässt somit ein weiteres 
VfL-Urgestein die Geschäftsstelle. Diese Aufgabe übernimmt zukünftig 
Jasmin Schubert. Der BLICKPUNKT nimmt dies zum Anlass, die dann 
vollzogenen Wechsel in der Geschäftsstelle im ersten Heft im neuen 
Jahr ausführlich vorzustellen.                                Daniela Berger

Karin Legal             Foto: Archiv
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Die diesjährige Hauptausschuss-
sitzung nahm Silke Brötje zum 
Abschluss ihrer Tätigkeit als Ge-
schäftsführerin des VfL Rastede 
zum Anlass, sich bei den Fachwar-
ten und Abteilungen für die stets 
gute Zusammenarbeit zu bedan-
ken. Sie sprach die Harmonie zwi-
schen den Abteilungen an und hob 
gerade auch deren Bescheidenheit 
hervor, nie fordernd oder mit über-
zogenen Erwartungen aufgetreten 
zu sein. Anschließend stellte sich 
mit Evi Kusch ihre Nachfolgerin in 
dieser Runde persönlich vor. Sie 
betonte, dass sie den VfL als ei-

nen sehr wertschätzenden Verein 
kennengelernt habe und deutete 
an, dass sie dem zunehmenden 
Bewegungsmangel in unserer Ge-
sellschaft und insbesondere auch 
„enttäuschten Kindergesichtern“ 
angesichts viel zu langer Wartelis-
ten für unsere Sportangebote ent-
gegenwirken möchte.

Nach einer kurzen Beratung über 
die Neuordnung der Situation rund 
um die Presse- und Öffentlich-
keitsarbeit im Verein folgten Be-
richte aus allen Abteilungen. Neben 
Termin- und Ausstattungsfragen, 
sowie beabsichtigten Neuanschaf-

Hauptausschusssitzung des VfL am 29. Oktober

Gemeinsame Beratung von Vorstand,  
Geschäftsführung und Fachwarten

fungen ging es vor allem aber auch 
um Engpässe bei den Hallenzeiten 
und diesbezüglichen Problemen bei 
der Neuaufnahme von sportinte-
ressierten Teilnehmer:innen. Pro-
blematisch waren dabei die stark 
ausgelasteten Wasserzeiten der 
Schwimmabteilung. Ebenso war 
die hohe Auslastung der Turnabtei-
lung im Gespräch, die insbesonde-
re durch die prekäre Situation rund 
um die immer noch nicht freige-
gebene Halle Wilhelmstraße auch 
absehbar noch nicht entschärft 
werden kann. Die Volleyballab-
teilung verzeichnet einen großen 

Zulauf. Ähnliches konnte auch die 
Basketballabteilung vor allem für 
den Jugendbereich verkünden. In 
der Bouleabteilung hingegen sind 
wegen des gerade erst fertigge-
stellten Boulodromes immer wieder 
neue Mitspieler:innen willkommen.

Schon jetzt geplante Termine für 
2025 sind nach dem Erfolg in die-
sem Jahr ein weiterer Wettkampf-
tag der Turnabteilung an Sonntag, 
dem 23. März 2025 sowie eine 
Neuauflage des beliebten Palais-
Meetings der Schwimmabteilung 
am 26. April 2025.  

Daniela Berger

HANDGEMACHTER
SCHMUCK

Goldschmiede
FacettenReich

http://www.goldschmiedefacettenreich.de
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Trotz schönstem Herbstwetter ha-
ben zahlreiche Familien am 2. No-
vember den Weg in die Sporthalle 
zur Action-Time gefunden und mit 
großem Spaß das vielfältige Ange-
bot des VfL Rastede genutzt. So 
konnte auf dem AirTrack geturnt, 
auf dem Trampolin gesprungen, 
Kisten bis unter die Hallendecke 
gestapelt werden. Einige Familien 
haben sich auch Badminton-Du-
ellen gestellt. Unsere jüngsten 
Besucher haben fröhlich die Be-
wegungslandschaft genutzt und 
sind dort geklettert, geschwungen 
und gerutscht. Wer ein wenig mehr 
Ruhe brauchte, hat an der Murmel-

bahn gebaut und beobachtet, wie 
die bunten Bälle dort ihren Weg 
finden.

Zur Stärkung zwischendurch 
oder für eine kleine Pause konnte 
auch die Cafeteria genutzt werden. 
Frisch gestärkt und mit neuer Ener-
gie konnte man sich danach wieder 
dem Spiel oder dem Training des 
Gleichgewichts stellen und zum 
Beispiel das Einradfahren probie-
ren. Toll, dass unsere Abteilungen 
diese Veranstaltung so unterstützt 
haben und mit zahlreichen Hel-
fer:innen vor Ort waren, um die 
Stationen zu betreuen oder ihre 
Sportart vorzustellen. Aber auch 

Der Name ist Programm

ActionTime des VfL Rastede

beim Auf- und Abbau oder bei der 
Cafeteria packten viele helfende 
Hände mit an. Einmal mehr war 
bei unserer ActionTime der Name 
Programm. 

Text: Melanie Schröder
Fotos: Sonja Dieckmann

SPORT & SPASS FÜR ALLE

ACTIONACTION
TIMETIME

2024
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Zeit des Wandels, 
Zeit des Umbruchs
BLICKPUNKT: Liebe Silke, schön 
dass es mit dem Interviewtermin 
geklappt hat. Hast du schon ir-
gendwelche Pläne für die Zukunft?

SILKE BRÖTJE: Tatsächlich nicht. 
Erstmal ein Break machen und 
dann ... dann werde ich alles auf 
mich zukommen lassen 
und dann sehen.

BLICKPUNKT: Ja und 
jetzt geht‘s wohl 
auch schon bald 
los in Sachen 
Übergabe, denn 
deine Nachfol-
gerin ist ja auch 
schon bald hier.

SILKE BRÖTJE: 
Ja, also das ist 

ja alles ganz spannend. Dadurch, 
dass ich zusammen mit Evi Kusch, 
meiner Nachfolgerin, schon vor 
wahrscheinlich 35 Jahren mal 
Handball gespielt habe - also so 
lange kennen wir uns schon - da 
habe ich dann auch ein sehr gutes 
Gefühl und freue mich darauf. Das 
kann ich sagen. Sie fängt am 1.11. 
an, dann werden wir zwei Monate 
zusammen in der Geschäftsstel-
le die Einarbeitung gestalten und 

dann kann sie allein 
loslegen. 

B L I C K P U N K T : 
Ja, das ist ja 
auch eine Lu-
xussituation. 
Ich kenne es 
aus meiner Be-
rufserfahrung 
eher nicht, 
dass es da mal 
eine Überlap-

pung gegeben hat. Also von daher 
ist das für dich sicherlich auch ein 
schönes Gefühl, das hier auch noch 
so gut übergeben zu können.

SILKE BRÖTJE: Ich denke auch. Da 
hat der Vorstand auch gut vorge-
baut. Ich habe rechtzeitig gesagt, 
dass ich dann und dann aufhören 
möchte. Und wenn man das gut 
plant, dann kann man so einen 
Übergang auch ein bisschen har-
monischer gestalten. Ohne jemand 
Neues in irgendwas hineinzuwer-
fen, denn die Arbeit hier in der Ge-
schäftsstelle ist ja so vielfältig. Und 
nicht alles ist dokumentiert. Es ist 
vieles in meinem Kopf. Und inso-
fern macht das schon Sinn. Eine 
vernünftige Übergangszeit. Das 
betrifft auch meine Kollegin Karin 
Legal, die die ganzen Stammdaten 
verwaltet, die Mitgliederdaten. Da 
ist es auch so, dass ihre Nachfolge-
rin auch am 1.11. kommt. Da wird 
die Geschäftsstelle voll werden.

1995 – 
Wie alles begann
BLICKPUNKT: Beim Blick ins Archiv 
habe ich gesehen, dass es irgend-
wann mal einen Beitrag gab, in 
dem es dann hieß: Jetzt haben 
wir endlich eine hauptamtliche Ge-
schäftsführerin. Und das war 1995 
anscheinend etwas Besonderes. Es 
gab Zeiten, da war das noch nicht 

so, und da war der VfL, so glaube 
ich, auch schon relativ groß. Wie 
würdest du diese Zeit, rückblickend 
nunmehr fast schon 30 Jahre, 
ansehen? Die hauptamtliche Ge-
schäftsführung, ein Erfolgsmodell? 

SILKE BRÖTJE: Ja, das ist schon 
spannend, weil ich den Verein 
bereits gut geführt übernommen 
habe. Von Annegret Lehners, die 
den Verein damals in den ersten 
Anfängen noch ehrenamtlich ge-
führt hat als Geschäftsführerin, in 
ihrem Wohnzimmer, glaube ich. 
Als sie dann damals angekündigte, 
dass sie doch wohl gerne aufhören 
möchte, war Holland ein wenig in 
Not. Ich war zu der Zeit Hand-
ball-Jugendtrainerin im Verein und 
hatte die Tochter von Dirk Hillmer 
als Spielerin. Und auf den Aus-
wärtsfahrten haben sich dann so 

Ein Interview mit Silke Brötje anlässlich ihres Ausscheidens als Geschäftsführerin 

Ein Leben für den Sport und für den VfL Rastede
Daniela Berger – Sportforum Rastede, Mitte Oktober 2024. Wir 
treffen uns an einem sonnigen Vormittag in den Herbstferien und 
freuen uns beide, dass der Termin gerade in den Ferien zustande 
gekommen ist. Noch sind es gut zwei Monate bis zum Jahresen-
de, dem Tag, an dem Silke Brötje nach gut 29 Jahren Tätigkeit als 
hauptamtliche Geschäftsführerin des VfL Rastede ausscheidet 
und in den verdienten Ruhestand geht. Damit geht eine ereignis-
reiche Ära beim VfL Rastede zu Ende - eine gute Gelegenheit, die-
se Zeit noch einmal Revue passieren zu lassen, Dinge einzuordnen 
und Hoffnungen zu äußern. 

Geschäftsstelle, die
Substantiv, feminin
Worttrennung:  Ge|schäfts|stel|le  
Stelle, Büro einer Institution, wo die lau-
fenden Geschäfte erledigt [sowie Kun-
dinnen und Kunden bedient] werden. 

So steht es im Duden.

Aber UNSERE Geschäftsstelle ist so viel 
mehr. Weiblich ist sie. Das ist unum-
stritten. Mit Karin Legal und Silke Brötje 
gehen nun zwei Frauen, die unsere Ge-
schäftsstelle über Jahre maßgeblich ge-
prägt haben.

Seit vielen Jahren wachst du, liebe 
Karin, über unsere Mitglieder. Ist alles 
korrekt, zahlen alle die richtigen Beiträ-
ge? Wer muss noch Mitglied werden? 
Karin, du hast stets den Überblick.

Und Silke? Du bist das Herz der Ge-
schäftsstelle. Du bist die Verbindung 
zwischen dem Vorstand, den Übungs-
leitern und den Fachwarten, hast alle 
Abteilungen immer im Blick und scheust 
keinen Einsatz. Auch nach Feierabend 
bist du immer im Dienst ;-)

Mit viel Geduld findest du für jedes 
Problem eine Lösung. Sei es in der Halle 
oder bei uns am Computer. Deine Geduld 
und die Ruhe fürs Erklären werden wir 
vermissen. „Silke, kannst du mal eben 
…?“ war stets ein Garant für schnelle 
Hilfe ☺
Wie auf dem Foto unschwer zu erken-
nen, verabschieden wir euch zwei mit 
einem lachenden und einem weinen-
den Auge. Wir werden euch vermissen, 
die Betriebsausflüge, die stets (feucht)
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manche Gespräche ergeben. Sein 
Anliegen war, dass er zukünftig 
gerne im Rahmen der Vereinsent-
wicklung zukünftig eine hauptamt-
liche Geschäftsführung einstellen 
wollte. Und das wurde dann auch 
tatsächlich auf der Jahreshaupt-
versammlung so beschlossen. So 
wurde das dann im Oktober 1995 
umgesetzt und ich als hauptamt-
liche Geschäftsführerin eingestellt. 

Das war damals noch in der alten 
Geschäftsstelle Schlossstraße 14, 
hier nebenan. Und ja, ich hatte das 
Glück und konnte einen gut geführ-
ten Verein übernehmen. Von der 
Uni hatte ich natürlich 1000 Ideen 
mitgebracht. Allerdings wurde 
die Hauptamtlichkeit von anderen 
Vereinen nicht sehr positiv gese-
hen. Es war also schon ein riesiger 
Schritt damals. Und bis heute bin 
ich noch die einzige Hauptamtliche 
hier im Ammerland. Wir sind damit, 
so glaube ich, aber ganz gut ge-
fahren, zumal der Verein auch zur 
Spitzenzeit rund 2500 Mitglieder 
hatte. Es gibt Zahlen vom Landes-
sportbund, die besagen, dass ein 
Verein ab 1200 Mitgliedern eigent-
lich eine Hauptamtlichkeit beschäf-
tigen müsste, um die Aufgaben gut 
zu bewältigen. Und nicht nur die 
Aufgaben, sondern eben auch, um 
Dinge neu zu entwickeln. Das war 
ja für mich gerade das Spannende. 

Und so fing es damals an. Wir 
haben gleich die Kooperation mit 
der Kooperativen Gesamtschu-
le Rastede (KGS) gesucht. Dann 
gemeinsam mit der Polizei und 
der Jugendpflege die ersten Go-
Sports-Veranstaltungen durchge-
führt. Das hat mir unglaublich viel 

Hauptamt stärkt 
 Ehrenamt
BLICKPUNKT: Dem Verein kommt 
damit ja auch eine wichtige ge-
sellschaftliche Funktion für die 
örtliche Gemeinschaft zu, die ein 
Verein dieser Größe wohl kaum 
ohne Hauptamtlichkeit umsetzen 
könnte. Alle Dinge, die Du schon 
aufgezählt hast, außergewöhnliche 
Angebote, aber auch die „Sterne 
des Sports“, für die wir jetzt ausge-
zeichnet wurden, das sind allesamt 

Dinge, die ein Verein wie der VfL 
Rastede erst einmal stemmen und 
gut sein Angebot integrieren muss. 

SILKE BRÖTJE: Tatsächlich habe 
ich mir erst im Nachhinein jetzt mal 
Gedanken gemacht über meine 
Rolle hier im Verein. Das war mir 
selbst gar nicht so bewusst. Die 
Aufgabe einer Hauptamtlichen in 
einem ehrenamtlich geführten Ver-
ein ist natürlich, das Ehrenamt zu 
unterstützen. In jeder Form. Das 
heißt, sie zu entlasten, insbeson-

fröhlich waren, den Milch-
schaumkaffee am Morgen und 
den Spaß, den ihr immer bei der 
Arbeit hattet. 
Und nun kommen zwei tolle 
neue Frauen. Die Geschäftsstel-
le bleibt also weiblich. Mit viel 
Frauenpower starten wir in ein 
neues Kapitel. Wir freuen uns 
darauf.
Nun bleiben nur noch die guten 
Wünsche für den Ruhestand. 
Doch welcher Ruhestand? Ru-
hig wird es bei euch bestimmt 
nicht …

Eure Mädels 
aus der Geschäftsstelle

Spaß gemacht, und war auch ein 
Erfolgsmodell. 
Zudem war es für mich auch wich-
tig, dass wir eine Öffnung nach au-
ßen zeigen. Ohne Vereinsklüngel, 
sondern dass alle Mitglieder und 
alle Neugierigen herzlich willkom-
men sind. Mit entsprechenden An-
geboten. Wir haben dann exotische 
Sachen gemacht, aber auch ganz 
standardisierte Sportformen. Eben 
auch ein offenes Angebot, also mit 
Kursen oder Schnupperwochen.  
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dere von Verwaltungstätigkeiten. 
Initiativen anzuregen, einzustreu-
en, den Sportalltag ein bisschen 
von ihnen fernzuhalten, solange es 
keine größeren Probleme gibt. Aber 
die Entscheidung dann auch immer 
wieder in die Hände des ehrenamt-
lichen Vorstands zu geben. So habe 
ich meine Rolle immer interpretiert. 
Und es hat, glaube ich, soweit dann 
auch ganz gut funktioniert. Auch 
mit verschiedenen Vorständen, die 
wir so im Laufe der Zeit hatten. 
Und auch jetzt, mit dem verjüng-
ten Vorstand. Es ist natürlich toll, 
dass wir diese Menschen gefunden 
haben. Und ich glaube, dass es ein 
Grund ist, hier als Vorstand oder 
überhaupt irgendwo ehrenamtlich 
einzusteigen, dass man eben nicht 
noch diese Fülle an Verwaltungs-
tätigkeiten aufgebürdet bekommt. 
Sondern dass man Entlastung er-
fährt und sagen kann: „So, liebe 
Geschäftsstelle. Das machst du 

jetzt. Oder bereitest was vor und 
wir können entscheiden.“ Und 
das ist die wichtigste Rolle einer 
hauptamtlichen Geschäftsführung.  

Unterstützung der 
Übungsleiter
SILKE BRÖTJE: Und das Gleiche 
gilt natürlich für die für mich im 
Verein wichtigsten Menschen: Die 
Übungsleiter. Denn wenn ein qua-
lifizierter, hochmotivierter Trainer 
da ist, dann laufen alle Gruppen. 
Dann haben wir viel zu tun in der 
Geschäftsstelle. Dann hat der Vor-
stand viel zu entscheiden, dann 
stimmen die Finanzen. Deswegen 
sind das für mich die Allerwich-
tigsten. Und da ist es meine Rolle 
rückblickend immer gewesen, dass 
ich vor allem auch ihnen die Arbeit 
erleichtere, damit sie sich eben nur 
auf ihren Trainingsbetrieb konzen-
trieren können. Die müssen sich 
nicht wie in anderen Vereinen drum 

kümmern, dass das Licht geht und 
das immer sauber gemacht wer-
den muss. Sie können ihre Sachen 
einfach hier abgeben und wir in der 
Geschäftsstelle sind dafür verant-
wortlich, dass alles geregelt wird.

BLICKPUNKT: Gerade das ist ja 
auch eine ganz großartige, wich-
tige Funktion, die allseits hoch-
geschätzt wird. Und du scheinst 
daran auch nie die Lust verloren zu 
haben? 

SILKE BRÖTJE: Richtig. Natürlich 
ist der Alltag dann auch mal an-
ders. Das ist ganz selbstverständ-
lich. Aber wenn ich sehe, wie sich 
alle engagieren, eigentlich zu den 
verschiedensten Zeiten oder zu 
den verschiedensten Projekten, 
dann kann ich gar nicht anders. 
Schließlich mache ich das ja haupt-
beruflich. Und alle anderen machen 
das ehrenamtlich. Das ist so ein ho-
hes Gut, auch hier in der Gemein-
de. Es ist eben diese soziale Arbeit, 
die wir hier leisten. Und die leisten 
nicht zuletzt auch die Übungs-
leiter. Wenn das alles harmoniert, 
auch mit Vorstand und Geschäfts-
stelle, dann ist auch der Raum da, 
dass Trainer mal was ausprobieren 
möchten. Und dazu sind uns ge-
rade zur Qualitätssicherung auch 
Fortbildungen wichtig. Wir unter-
stützen und wir fördern das.

Gestaltungsraum 
Sportforum
BLICKPUNKT: Aber es ist ja nicht 
nur so, dass der Vorstand, die Eh-
renamtler, die Übungsleiter, die 

Mitglieder, Spaß haben und gute 
Bedingungen vorfinden sollen. 
Sondern auch Du bist ja Angestell-
te des Vereins und sollst natürlich 
auch Spaß an deiner Tätigkeit ha-
ben. 

SILKE BRÖTJE: (Lacht) Den hab‘ 
ich auch.

BLICKPUNKT: Genau diesen Ein-
druck habe ich auch. Aber wo ist 
der Punkt, aus dem du auch selbst 
deine Energie beziehst? Wahr-
scheinlich aus dem guten Umgang 
mit den Ehrenamtlern, mit den Trai-
ner und dem Vorstand? Und aus 
den Rückmeldungen die du von 
den Mitgliedern bekommst? 

SILKE BRÖTJE: Genau. Es sind 
diese Rückmeldungen. Aber wir 
sitzen ja jetzt auch hier im Sport-

Auch die Gruppe „Cross Training“, die seit 12 Jahren beim VfL 
Rastede besteht und auf Silkes Anregung hin entstanden ist, 
sagt Danke und wünscht Silke alles Gute für die Zukunft. 

Frank RatjeDanke  sagen möchten dir, liebe Silke,  
die Abteilung Fitness und Gesundheitssport.
Du hast unsere Abteilung intensiv begleitet, warst über 
die Jahrzehnte stets offen für neue Trends und An-
gebote, hast dabei das „Bewährte“ aber nie aus dem 
Blick verloren. Ohne deine stetige Unterstützung bei 
der Übungsleitersuche, der Anschaffung von (Klein-)
Geräten, der Hallenverteilung und vielem anderen mehr 
– eine Aufzählung ist unmöglich – wäre es nicht denkbar 
gewesen, über all die Jahre ein so attraktives und viel-
seitiges Angebot aufrecht zu erhalten.
Für all das an dieser Stelle noch einmal ein ganz großes 
Dankeschön und alles Gute für den jetzt anstehenden 
Lebensabschnitt.

Katja (Ratje), Sonja (Dieckmann) und Frauke (Lehners)
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sammensetzt und sich überlegt, 
wie soll es weitergehen. Dass man 
auch Freiräume für Entwicklung 
lässt und gemeinsam nutzt. 

BLICKPUNKT: Also auch ein tolles 
Team?

SILKE BRÖTJE: Ja, auf jeden Fall. 
Es gibt viel Unterstützung unterein-
ander. Und wir machen auch jedes 
Jahr eine vereinsinterne Fortbil-
dung für die Geschäftsstelle. Dabei 
geht es dann sowohl um Inhalte, 
als auch darum, mal über ande-
re Themen nachzudenken. „Wie 
sieht es aus mit der Zukunft des 
Vereins? Was möchte jeder von 
uns gern mal umsetzen?“ Auf der 
einen Seite ist zu überlegen „Was 
muss sein?“ Feste Strukturen. Da 
ist alles gut geregelt. Wir haben 
Satzungen, Ordnungen. Es ist alles 
auch sehr gut dokumentiert. Aber 
das andere ist natürlich - jeder ist 
motiviert, wenn er einen eigenen 
Gestaltungsspielraum hat. Und das 
passt eben auch zu den Vorstellun-
gen des Vereins und wird hier ge-
lebt.

Rückschläge
BLICKPUNKT: Jetzt hast du schon 
ganz viel darüber gesprochen, was 
dich hier so begeistert und wo du 
Erfolge siehst. Aber ohne zu viel 
Salz in der Suppe zu suchen, wo 
hat‘s denn auch mal Rückschläge 
gegeben?

SILKE BRÖTJE: Rückschläge ge-
hören ja dazu. Ein ganz harter 
Rückschlag war sicherlich – ich 
meine, es war 2002 gewesen – 
der Hallenbrand der Doppel-Sport-
halle. Das war schon schwierig, 
insbesondere die Zeit danach.  
Und da muss ich sagen, habe ich 
eigentlich doch gemerkt, wie groß 
die Solidarität ist, wenn wirklich 
Not ist. Und wir hatten große Not. 
Es fehlten zwei große Sporthallen 
und alle haben sich irgendwie was 
überlegt. Jeder hat irgendwelche 
Kontakte geknüpft. „Kennst du 
vielleicht jemanden, der eine Hal-
le hat, wo wir mal zwischendurch 
trainieren können?“ Alle mussten 
ihre Materialien irgendwo selbst 
zu Hause lagern. Es war ein ziem-
liches Chaos, und das anderthalb 
Jahre, fast zwei Jahre lang. Und 
selbst das hat gut geklappt und 
hat mich auch motiviert. Erstmal 
war es zwar frustrierend. Es war 
hart, eine harte Zeit. Aber gut, das 

Dienstags-Fitness
Die Fitnessgruppe am  

Dienstag sagt nicht tschüss 
Silke, sondern hofft hier auf ein 

Wiedersehn mit Dir! 

Liebe Silke wie schön es 
doch war, dass Du uns über 
einen so langen Zeitraum in 
der  Geschäftsstelle so gut 

betreut hast. Dafür sagen wir 
ganz lieben Dank und wün-
schen Dir einen  spannenden 

Ruhestand!

Die Uhus ziehen den Hut vor 
Deinem Jahrzehnte langen 

Durchhaltevermögen.  
Wir  haben uns immer super 

betreut von Dir gefühlt.  
Willkommen im Club. Alles 

Gute wünschen Dir die UHUs.

forum und wie du siehst, ist das 
ja keine normale Sporthalle. Es ist 
auch kein übliches Vereinsheim. Ich 
hatte die Möglichkeit, mir hier, mit 
dem Vorstand, und für den Verein, 
eine Stätte, ein Zuhause zu schaf-
fen, das auch optisch gelungen 
ist. Das wird ja auch immer wieder 
erwähnt. Es ist eine Stätte, in der 
man sich wohlfühlen kann. Und das 
heißt für mich, ich habe mir letzt-
endlich auch einen Arbeitsplatz 
erarbeitet, an dem ich mich sehr 
wohlfühle. Und nicht nur ich, son-
dern inzwischen sind wir ja auch 
vier Mitarbeiterinnen in der Ge-
schäftsstelle. Und das harmoniert 
sehr, sehr gut. Und dafür muss man 
schon ein bisschen was tun. Das 
heißt, dass man sich eben auch 
mal außerhalb des Büroalltags zu-

Unsere Gruppe war 1945  
die erste Frauenabteilung im VfL.

Für den Verein waren wir immer zur Stell‘.
Ob beim Blumenschmuck zum Turnerball, 

in der Cafeteria beim Karneval.
Für unsere Hilfsbereitschaft waren wir bekannt,

das „Dream-Team“ hat uns Silke einmal genannt.
Diese Zeiten sind aber längst vorbei,

doch unserem Verein sind wir immer noch treu.
Halten uns fit in der Gymnastiksstunde,

jeden Montag um 11 Uhr in geselliger Runde

ALLES GUTE SILKE
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hat man dann auch irgendwie hin-
bekommen. Wir haben da auch 
viel Unterstützung von anderen 
Vereinen bekommen, das muss 
ich schon sagen, wo wir sonst 
vielleicht auch mal um die Gunst 
buhlen mussten. Aber in dem Fall, 
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Auf dass in Wiefelstede der gesam-
te Restmüll korkfrei werde.

Dr. Peter Gmähle, Lokale
Agenda 21 in Wiefelstede, beim
Start der Kork-Sammelaktion.
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Heiligabend im
Krankenhaus
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Hallenturniere
Westerstede. Heute ab 14 Uhr
kommt es in der Westersteder
Hössenhalle zum C-Jugend-
Fußballturnier des FSV Wes-
terstede. Ab 19 Uhr findet
ebenfalls in der Hössenhalle
das vereinsinterne Fußballtur-
nier des FSV statt.

Öffentlicher Preisskat
Eggeloge. Ein öffentlicher
Preisskat des Ortsbürgerver-
eins Eggeloge beginnt Sonn-
tag, 29. Dezember, 18.30 Uhr,
im Dorfgemeinschaftshaus.

Neuer DRK-Lehrgang
Hüllstede. Das Deutsche Rote
Kreuz (DRK), Bereitschaft

Westerstede, veranstaltet ei-
nen Lehrgang in Lebensret-
tende Sofortmaßnahmen. Der
Kursus findet Sonnabend, 11.
Januar 2003, ab 9 Uhr in der
DRK-Kreisgeschäftstelle, Am
Achterkamp 2, statt. Anmel-
dungen werden unter ‡

04488/1027 oder -1028 entge-
gen genommen.

SPD-Vorstand tagt
Westerstede. Im „Amtskrug“
findet Dienstag, 7. Januar
2003, ab 20 Uhr eine parteiöf-
fentliche Vorstandssitzung
der Westersteder SPD statt.

Moin!

Das Dach gibt nach,
der Hallenboden ist fast
aufgeweicht: Die Sport-
halle an der Feldbreite
in Rastede ist nach dem
Feuer am Heiligabend
unbenutzbar. Nun er-
mittelt die Polizei.

Von Heiner Otto

Rastede. Ein Schwelbrand
im Dach der Sporthalle an
der Feldbreite in Rastede hat
am Heiligabend nach ersten
vorsichtigen Schätzungen der
Polizei einen Sachschaden
zwischen 500 000 und einer
Million Euro angerichtet. Wie
das Feuer im hinteren Gebäu-
deteil – dort befinden sich
auch die Umkleideräume –
ausbrechen konnte, steht
noch nicht genau fest. Jedoch
gibt es bislang offenbar noch
keine Hinweise auf einen tech-
nischen Fehler. Daher ermit-
telt die Polizei auch wegen
des Verdachts der Brandstif-
tung gegen Unbekannt. Be-
reits vor etwa einer Woche
hatten Reinigungskräfte in
der selben Sporthalle einen

Schwelbrand entdeckt.
An den Löscharbeiten, die

sich bis in den späten Abend
des vorigen Dienstags hinzo-
gen, waren fünf Rasteder Ge-
meindefeuerwehren sowie die
Drehleiter der Technischen
Zentrale Elmendorf beteiligt.
Als die ersten Einsatzkräfte
nachmittags gegen 14.20 Uhr
an der Feldbreite eintrafen,

hatten sie nicht nur mit dem
Feuer, sondern auch mit spie-
gelglatten Straßen zu kämp-
fen. Die Umgebung der Schu-
le glich einer Eisbahn.

ð Die Polizei (‡
04488/833-0) bittet um sach-
dienliche Hinweise auf ver-
dächtige Personen, die sich
vor Brandausbruch auf dem
Schulgelände aufhielten.

Noch einmal
glückliche
Gewinner
in Rastede

t

Fieds Bekannter hatte
ruhige Festtage. Eigent-
lich waren sie zu ru-
hig, denn niemand rief
an, wenigstens nicht
auf dem Handy. Das
war auch gar nicht
möglich, denn das mo-
bile Telefon hatte aus-
gerechnet am 24. De-
zember „den Geist auf-
gegeben“. „Kartenfeh-
ler“ stand auf dem Dis-
play, und das war das
letzte Zeichen, das der
Apparat von sich gab.
Dass die Servicestelle
des Mobilfunkanbieters
selbst am Heiligen

Abend besetzt war,
rechnet Fieds Bekann-
ter dem Unternehmen
hoch an. Und dafür,
dass die neue Karte
nicht an den Festtagen
zugestellt werden konn-
te, hat er Verständnis.
Und so schlimm war
die telefonlose Zeit
nun auch wieder nicht.
Früher gab es Zeiten,
in den so mancher
Haushalt überhaupt
kein Telefon hatte –
wobei so manche per-
sönliche Verbindungen
damals noch besser wa-
ren, meint

Feuer in Sporthalle richtet
einen Millionenschaden an
Heiligabend Großbrand in Rastede – Sechs Wehren sind im Einsatz

Graukeil zur Steuerung der Graubalance nach Absprache und unter Beruecksichtung der Prozesskalibrierung mit dem Ziel der Erzeugung standardisierter Tonwerte auf der Druckplatte ausgemessen von Gerriet Schwarting, WED, eingestellt auf K45=C45+36.5M+36.5Y NWZ Anzeigenorganisation Joerg Drees, 15.08.2001 

Fied

Rauchschwaden drangen am Heiligabend aus dem Dach der Rasteder Sporthalle an der Feldbreite.
Über Rundfunk wurden Anlieger aufgefordert, Türen und Fenster zu schließen.  Bilder: Heiner Otto

Überrascht von der gro-
ßen Resonanz waren
die Organisatoren des
ersten Tannenbaum-
Malwettbewerbs der
Gemeinde Bad Zwi-
schenahn. Zahlreiche
Kinder hatten sich be-
teiligt. Den Gewinnern
wurden die Preise über-
reicht. Ammerland-Seite 3

Gemeinsam werben
wollen die Landkreise
im Raum Ammerland-
Ostfriesland. Ein Tou-
rismus-Institut erstellt
zurzeit ein gemeinsa-
mes Leitbild. Daran

mitwirken können auch
interessierte Bürger.
Sie können noch per In-
ternet ihre Meinung
dazu äußern.
 Ammerland-Seite 5

Fröhlich ins Neue Jahr
feiern können die Wie-
felsteder. Der dortige
Karnevalsverein richtet
eine Silversterparty mit
Tanzmusik und einem
Büffett „vom Anfang
bis zum Ende der Fei-
er“ an. Noch gibt es
Karten für diese Veran-
staltung.
 Ammerland-Seite 6

Rotkohl kochen. Waschen Sie Rotkohl in Essig-
wasser und geben Sie ihn anschließend in kochen-
des Wasser. Auf diese Weise behält er seine fri-
sche, natürliche Farbe.

Bevor die Feuerwehrleute in den Korb der Drehleiter klettern konn-
ten (l.) musste erst Sand gegen Glatteis gestreut werden (r.).

1 kg = 1,58

Hullmann
Alter Korn
35 Vol.-%
1 l = 14,27 0,7-l-Flasche 9.99

Springer
Urvater
28 Vol.-%
1 l = 7,13 0,7-l-Flasche 4.99

Krombacher
Pilsener
1 l = 1,32

24x 0,33 l  10.49

Öffnungszeiten zu Silvester
Freitag, 27. 12. 2002 8.00–20.00 Uhr
Samstag, 28. 12. 2002 8.00–16.00 Uhr
Donnerstag, 30. 12. 2002 8.00–20.00 Uhr 

Kümmerling
35 Vol.-%
100 ml = 1,99

25x 0,02 l 9.99
Christmas
Glühwein

1-l-Flasche  -.89

Splendid-
Sekt
halbtrocken
1 l = 3,99 0,75-l-Flasche 2.99

Buitoni-Nudeln

1-kg-Packung -.99

Kraft
Miracel Whip
1 kg = 3,18

500-g-Glas 1.59

Hähnchen
HKl. A, gefroren
1 kg = 1,64

3 Stück à 900 g 4.44

Langnese
Viennetta
1 kg = 2,38

500-ml-Packung 1.19

Homann-
Zigeunersauce
1 kg = 1,78

500-g-Glas -.89

Holl. Gouda
im Stück
48 % F. i. Tr.

. 1 kg 4.48

Schattenmorellen
ohne Stein

1 l = 1,10 720-g-Glas-.79

Meica-
Bockwurst
im Saitling
1 kg = 5,54 10 = 900-g-Dose4.99

Tchibo-Kaffee
Herzhaft Mild
1 kg = 4,98

500-g-Packung2.49

Thiele-Tee
Silber
1 kg = 11,98

500-g-Packung  5.99 Frischer 

Nackenbraten 1 kg 2.79
Magere

KotelettsStiel u. Nacken . . . . . . . . . . . . . . . . 1 kg 3.78
Zarter

Mürbebraten . . 1 kg 3.99
Gefüllter

Hubertusbraten . 1 kg 4.99
Frische

HähnchenschenkelHkl. A . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 1 kg 1.99

Puten-Gyros 100 g -.49
Span.

StrauchtomatenHkl. I . . . . . . . . . . . . . . . . . . 1 kg 1.99
Span.

EisbergsalatHkl. I . . . . . . . . . . . . . . . Stück -.49Span.

Gurken
Hkl. I . . . . . . . . . . . . . . Stück -.39Span.

Paprika-MixHkl. I . . . . . . 500-g-Packung -.79

Erntefrische Vitamine

Wir wünschen ein

frohes neues
Jahr!

Jutta Struckmeyer
26655 Westerstede
Tel. 0 44 88 / 39 93
Fax 0 44 88 / 69 93

Mo. – Fr. 10.00–12.00
14.00–17.00

Sa. 10.00–13.00

Anzeige

Vom 6. Januar bis 25. Januar

Dekoflohmarkt
in unserem Laden

Autohaus Kock
Edewecht, Tel. 0 44 05 / 92 40-0

Anzeige

FFFFüüüürrrr     aaaallll lllleeeessss,,,,     wwwwaaaassss    nnnnoooocccchhhh    kkkkoooommmmmmmmtttt

.... .... ....     AAAAllll lllleeeessss    GGGGuuuutttteeee!!!!

Anzeige

UWE MAINUSCH

S
C

HLEIFE REI GM

B
HMETALLBAU

und

UWE
MAINUSCH

Tel. 0 44 88 / 61 50
Fax 0 44 88 / 86 23 13

Mobil 01 71 / 9 30 92 68

Wir danken recht herzlich für die

vielen Aufmerksamkeiten anläßlich

unseres 5jährigen Firmenbestehens!

Hansacker 4 · 26655 Westerstede
Wir wünschen allen einen guten Rutsch!

Von Dirk Hillmer

1995 war Handball-Trainerin Silke mit der weiblichen Jugend zu einem 
Punktspiel in Oldenburg beim TvdH. Ich war als Fan – nicht als Vor-
stand – zeitgleich in der Halle. In der Halbzeitpause sprach Silke mich 
an, weil sie gehört hatte, dass Annegret Lehners als Geschäftsführerin 
aufhören möchte. Und ihre Frage: Gibt es für diese Stelle schon eine 
Nachfolge? Kann ich mich bewerben? Ich bat sie ihre Bewerbungs-
unterlagen einzureichen. Schließlich kannte ich Silke nur aus der Trai-
nertätigkeit und hatte keine Ahnung wie sich alles entwickeln würde.

Als die Bewerbung dann kurze Zeit später eintraf, war nicht nur 
ich beeindruckt. Bei einer derart überzeugenden Qualifikation stand 
es außer Frage, dass der damalige Vorstand (Egon Westermann, Dirk 
Hillmer und Eike Strangmeier) hocherfreut war, Silke zum 16. Oktober 
1995 die Geschäftsführung des VfL Rastede übertragen zu können. 
Und schon das Protokoll der folgenden Jahreshauptversammlung ist 
ein erstes Zeugnis von Silkes Kompetenzen: „Sehr zufrieden waren 
Vorstand und Mitglieder mit der Arbeit der Geschäftsführerin. Mit vie-
len neuen Ideen, einer guten Kooperation mit den Übungsleitern sowie 
dem breit gefächerten Kursangebot ist es ihr gelungen, neue Mitglie-
der für den Verein zu gewinnen“. 

In den folgenden Jahren hat Silke das Sportangebot deutlich verbes-
sert. Einige Beispiele: Einrichtung einer Herzsportgruppe, Spiel- und 
Sportfest, Wandergruppe, Rennradgruppe, Schauturnen, Aktion „Go 
Sports“, Ballett, Cheer Leader, Yoga, Zumba, Pilates, Bodystyling, Os-
teoporose, Aktion „Natur aktiv erleben“, Wasserski, ich kann gar nicht 
alle Neuerungen / Änderungen aufzählen. Silkes Motto: Wie halten wir 
die „Alte Dame VfL“ jung? Ihre klare Antwort ist der Gesundheits- und 
Mannschaftssport sowie die wertvolle Jugendarbeit. Es gab stets Ver-
änderungen und neue Ideen für die Mitglieder. Für die sportlichen Be-
tätigungen gab es dank Silke viele Angebote für Groß und Klein. Auch 
hat sie die Geselligkeit gefördert und den sozialen Gedanken gestärkt. 
Ein tolles Sportnetzwerk ist so entstanden. Zum Beispiel durch Ko-
operationen mit der KGS und den Grundschulen in Rastede. Auf ihre 
Initiative hin wurde mit anderen Vereinen eine Sportförder-Richtlinie 
erarbeitet, die so später von der Gemeinde auch beschlossen wurde! 

Persönlich blicke ich sehr dankbar auf über 27 Jahre unseres Zu-
sammenwirkens für die VfL-Gemeinschaft zurück. Immer waren wir 
auf einer „Wellenlänge“. Probleme und Sorgen im Vereinsleben hat Sil-
ke stets ruhig und souverän gelöst. Sie ist die kompetente Ansprech-
partnerin und das Bindeglied zwischen Übungsleitern, Vorstand, 
Fachwarten, Schule, Kreis- und Landessportbund, Hausmeistern, Ge-
meinde und so weiter. In den vielen Jahren beim VfL hat sie zudem ein 
tolles Team aufgebaut. Sie ist selbst sportlich aktiv, immer ansprech-
bar und freundlich, kooperativ, aufgeschlossen und engagiert.

Silke hat für ihren jahrelangen unermüdlichen und selbstlosen Ein-
satz viel Lob verdient. Es ist ihr gelungen, mit neuen Ideen ein vor-
bildliches Kursangebot zu schaffen und so viele neue Mitglieder zu 
gewinnen. Sie hat den VfL zu einem Sportverein mit moderner Orga-
nisationsstruktur entwickelt mit einem Sportangebot, das den Erwar-
tungen und Bedürfnissen junger und älterer Menschen gleichermaßen 
in besonderer Weise Rechnung trägt. Die besondere Harmonie im Ver-
ein wurde wesentlich durch Silkes herzliche Art, ihre Offenheit, ihre 
Fröhlichkeit und ihr „Mut machen“ geprägt.

Kurz vor Eintritt in die Rente steht nun Silke im Mittelpunkt und es 
gilt, Dank zu sagen für vorbildliches Engagement. Sie hat viel bewegt 
und das Zusammenleben im Verein positiv mitgestaltet. 

Silke war für den VfL Rastede ein Glücksfall. Ich wünsche ihr im 
Ruhestand viele schöne Jahre bei bester Gesundheit.

Silke Brötje –  
eine Frau für alle Fälle

wenn die Not wirklich da ist, stehen 
die Sportler doch zusammen. Das 
war sehr schön. 

Ja und dann? Was nun? Da war 
mir schon klar, dass wir irgendwie 
auch ein vernünftiges Vereinsge-
bäude haben müssen. Und da hat-
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Von Dirk Hillmer | In den letzten Jahren 

haben wir jeweils in der März-Ausgabe 

des Blickpunkts ausführlich über die Jah-

reshauptversammlung berichtet. Dies-

mal sind nur Berichte aus den Sparten 

und Statistiken über die Vereinsentwick-

lung zu fi nden. 

Nach der aktuellen Corona-Verord-

nung des Landes Niedersachsen könnte 

der Verein eine Mitgliederversammlung 

abhalten. Zu berücksichtigen sind aber 

das Abstandsgebot und die Hygienere-

geln. Die erforderlichen Maßnahmen 

zur Durchführung einer Versammlung 

sind zunächst mit dem zuständigen 

Gesundheits- und Ordnungsamt beim 

Landkreis Ammerland abzustimmen.

Die bisherige Versammlungsart der 

Vorjahre ist jetzt mit einem sehr hohen 

Aufwand verbunden. Daher werden wir 

die Mitgliederversammlung in der bishe-

rigen, bekannten Form zu einem späte-

ren Zeitpunkt durchführen. Hoffen wir, 

dass in den nächsten Monaten weitere 

Lockerungen vom Land verkündet wer-

den.

Alternativ wäre auch eine virtuelle 

Mitgliederversammlung möglich, die 

der Gesetzgeber jetzt verbindlich gere-

gelt hat. Alle gefassten und verabschie-

deten Beschlüsse wären dann nicht 

angreifbar, wenn die Voraussetzungen 

wie Ladungsfrist und Abstimmungs-

mehrheiten erfüllt wurden. Eine virtuelle 

Versammlung, auch wenn wir es könn-

ten, wollen wir nicht durchführen. Denn 

sicherlich könnten einige Mitglieder 

aufgrund fehlender technischer Aus-

stattung oder aufgrund eines fehlenden 

Internetanschlusses an einer Online-Ver-

sammlung nicht teilnehmen.

(Gesetzliche Grundlage: § 36 BGB; § 9 

Abs. 2 Corona-Verordnung Land Nie-

dersachsen; § 5 Abs.2 Nr. 2a GesRua-

COVBekG)

Abstand und Hygieneregeln schwer einzuhalten

Keine Mitgliederversammlung im Frühling

Wir bewerten
Ihre Immobilie.

Kostenfrei!

Gutschein
im Wert von

550,- €

www.mayer-dau.de  -  info@mayer-dau.de  -  04402 83083

Mayer & Dau Immobilien GmbHStar Star Star Star Star

Von Dirk Hillmer | Die Misere des Sports, über Monate kein 

Bewegungsangebot mehr offerieren zu können, wird auch in 

einer ersten Sichtung der Mitgliederbewegung deutlich. Diese 

zeigt in 2020 einen Mitgliederschwund von 3,5 Prozent, davon 

2,5 Prozent weibliche und 4,9 Prozent männliche Mitglieder. 

Im Vergleich: Laut Deutschem Olympischen Sportbund (DOSB) 

verlieren die Vereine drei bis fünf Prozent ihrer Mitglieder. Der 

VfL Rastede verzeichnet zum 1. Januar 2021 2419 Vereins-

mitglieder, davon sind 1467 weiblich und 952 männlich (vgl. 

Abb. 1). Das sind insgesamt 87 Mitglieder weniger als am 1. 

Januar des Vorjahres. 

Leider gab es im Januar und Februar dieses Jahres weitere 

Kündigungen. Wir hoffen nicht, dass langfristig ein Verlust der 

Entwicklung der Mitgliederzahlen

Folgen der Pandemie spürbar

Entwicklung der Mitgliederzahlen
Folgen der Pandemie spürbar

Von Dirk Hillmer | Die Misere des Sports, über Monate kein Bewegungsangebot 
mehr offerieren zu können, wird auch in einer ersten Sichtung der 
Mitgliederbewegung deutlich. Diese zeigt in 2020 einen Mitgliederschwund von 3,5 
Prozent, davon 2,5 Prozent weibliche und 4,9 Prozent männliche Mitglieder. Im 
Vergleich: Laut Deutschem Olympischen Sportbund (DOSB) verlieren die Vereine 
drei bis fünf Prozent ihrer Mitglieder. Der VfL Rastede verzeichnet zum 1. Januar 
2021 2419 Vereinsmitglieder, davon sind 1467 weiblich und 952 männlich (vgl. Abb. 
1). Das sind insgesamt 87 Mitglieder weniger als am 1. Januar des Vorjahres.
Leider gab es im Januar und Februar dieses Jahres weitere Kündigungen. Wir hoffen 
nicht, dass langfristig ein Verlust der Vielfalt des Sportangebotes eintritt und sich 
daraus resultierend negative Auswirkungen für die Gesellschaft ergeben.

Abb. 1: Entwicklung der Mitgliederzahlen von 2019 bis 2021

In der Altersstufe bis einschließlich 18 Jahre verlieren wir gegenüber dem Vorjahr 
6,15 Prozent Kinder und Jugendliche. Der Grund sind die in 2020 fehlenden 
Angebote für diese Altersgruppe. Dies ist eine Folge der Corona-Pandemie.
Aber: Kinder und Jugendliche brauchen Bewegung. Schlimm ist, wenn diese 
Altersgruppe, statt sich zu bewegen viele Stunden an Handy, Laptop, Spielkonsole 
oder vor dem Fernseher verbringt.
Zahlen des Statistischen Bundesamtes belegen, dass rund 7,3 Millionen Mädchen 
und Jungen bis zum Alter von 18 Jahren nicht mehr in ihren Sportvereinen trainieren 
können. Aber auch die vor allem im Gesundheitssport aktiven Senioren sind stark 
vom Lockdown betroffen. Neben der Bewegungslosigkeit führe die Situation zu 
Mutlosigkeit, Lustlosigkeit und Perspektivlosigkeit. Bei Kindern und älteren Menschen 
kann die aktuelle Entwicklung erschreckende Ausmaße annehmen.
Im VfL Rastede ist die Altersstufe zwischen 15 und 26 Jahre zurzeit am geringsten 
vertreten (vgl. Abb.2). Die Statistik zählt hier insgesamt 326 Sportlerinnen und 

männliche Mitglieder weibliche Mitglieder gesamt Mitglieder
01.01.2019 978 1.506 2.484
01.01.2020 1.002 1.504 2.506
01.01.2021 952 1.467 2.419
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Sportler. In der Altersgruppe der 0- bis 6-Jährigen sind 226 Kinder aktiv. In diesen 
Bereichen ist der Anteil von männlichen und weiblichen Mitgliedern nahezu 
ausgeglichen. Bei den Kindern und Jugendlichen zwischen sieben und 14 Jahren
zählt der Verein 450 Personen und der Anteil der weiblichen Mitglieder ist hier 
deutlich höher. 323 Mitglieder sind zwischen 27 und 40 Jahre alt, darunter fast 
doppelt so viele Frauen wie Männer. In der Altersgruppe der 41- bis 60-Jährigen ist 
die Mitgliederzahl mit 554 Sportlerinnen und Sportlern am höchsten. Auch hier 
überwiegt der Anteil der Frauen. Ebenso wie bei den 540 Personen über 60 Jahre, 
die zum 1. Januar 2021 im VfL Rastede gemeldet sind. 

Abb. 2: Altersstufen der VfL- Mitglieder (Stand 1.1.2021)
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6 Jahre
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Abb. 1: Entwicklung der Mitgliederzahlen von 2019 bis 2021

Abb. 2: Altersstufen der VfL- Mitglieder (Stand 1.1.2021)

Vielfalt des Sportangebotes eintritt und sich daraus resultie-

rend negative Auswirkungen für die Gesellschaft ergeben.

In der Altersstufe bis einschließlich 18 Jahre verlieren wir 

gegenüber dem Vorjahr 6,15 Prozent Kinder und Jugendliche. 

Der Grund sind die in 2020 fehlenden Angebote für diese 

Altersgruppe. Dies ist eine Folge der Corona-Pandemie.

Aber: Kinder und Jugendliche brauchen Bewegung. Schlimm 

ist, wenn diese Altersgruppe, statt sich zu bewegen viele Stun-

den an Handy, Laptop, Spielkonsole oder vor dem Fernseher 

verbringt.

Auszug aus NWZ, Ammerländer Nachrichten vom 27.12.2002

Auszug aus BLICKPUNKT 1-2021
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ten wir das Glück, dass wir das hier 
umsetzen konnten.

BLICKPUNKT: Und wird ja auch 
sehr gut angenommen und von 
den Gruppen weiterhin gepflegt. 
Die Handballer zum Beispiel haben 
im Frühjahr die Terrasse ausgebaut 
und die Bouleabteilung hat sich ge-
rade mit dem Boulodrome ein wei-
teres Schmuckstück direkt dahinter 
geschaffen.

SILKE BRÖTJE: Genau, wenn je-
der ein bisschen mithilft, dann 
kann man das auch so hinbekom-
men. Auch Dirk Hillmer zum Bei-
spiel, der hier morgens nach sei-
nem Schwimmen immer noch mal 
vorbeischaut. Das sind ganz viele 
 Hände.

Aber dann war da ja auch noch 
Corona. Da haben wir hier in der 
Geschäftsstelle gesessen und uns 
gefragt: „Was nun?“ Das war trau-
rig zu sehen, dass hier das Sport-
forum und die Hallen alle leer sind 
und keiner hineindurfte. Die Kinder 
konnten ihren Sport nicht machen, 
konnten sich nicht treffen. Und 
nicht nur die Kinder, auch die Älte-
ren, der Wettkampfsport, das war 
alles schon sehr trist. Keiner wuss-
te ja, wie lange geht‘s? Und dann 
haben die ersten Mitglieder ange-
fangen, Masken zu nähen in Blau-
Rot. Ach ja. Das haben wir auch 
überstanden. 

Und dann die Turnhalle Wilhelm-
straße, in der wir zu der Zeit 20 
Gruppen hatten, mit damals auch 
dem höchsten Mitgliederstand des 
VfL Rastede mit zweieinhalbtau-
send Menschen. Die mussten wir 
innerhalb von einer Woche aus-
räumen. Und keiner wusste, wie 

es geht. Wir haben dann ein paar 
Arbeitsgruppen zusammengestellt. 
Die kamen mit Hängern und was 
weiß ich. Und wir haben auch für die 
Gemeinde die Sachen erst mal bei 
einem bekannten Unternehmen im 
Gewerbegebiet lagern können. Und 
das Ganze ist jetzt seit drei Jahren 
so. Das ist so. Man kann natürlich 
die Gemeinde auch verstehen, denn 
die mussten eine Notunterkunft 
schaffen. Klar. Aber jetzt, hoffen wir, 
dass die Wilhelmstraße bald wieder 
freigegeben wird. Die Zeichen ste-
hen dafür eigentlich ganz gut.

BLICKPUNKT: Also ein Ende scheint 
abzusehen!  Und an welches Ange-
bot kann man dort denken?

SILKE BRÖTJE: In erster Linie war 
dort ja damals Kinderturnen und 
Gesundheitssport. Dafür ist die 
Halle besonders geeignet. Und wir 
haben die Halle mit Vereinsmitteln 
ausgestattet, um da ein Fitnessan-
gebot zu schaffen. Cross Fitness, 
Cardio-Training, zwar nicht wie 
im Fitnessstudio, aber mit leich-
ten Geräten, die das zulassen, mit 
Überhängen, wo man dann auch 
Schlingentraining hätte machen 
können. Das mussten wir seiner-
zeit alles wieder abbauen. Aber 
das werden wir dann auch alles 
wieder einbauen, wenn es dann so 
weit ist. Das sind unsere Schwer-
punkte dort und die Schule möch-
te ja ganz gern in der Mittagszeit 
auch wieder rein. Vormittags gäbe 
es dann Kinderturnen, Fitness und 
Gesundheitssport. Mittags würde 
die KGS wieder reingehen. Und ab 
16:00 Uhr können wir wieder rein. 
Dann würde man zum Abend hin 
tatsächlich auch wieder Fitness-

gruppen anbieten können. Und ver-
stärkt, wenn man dann vielleicht 
auch am Wochenende mal wieder 
in die Halle kann.

Und es gibt so viele spannende 
neue Sachen, die man da umset-
zen könnte. 

BLICKPUNKT: Alles Dinge, die 
Grunde vorher auch drin waren, 
aber eben sehr gut auch in das 

Portfolio des Vereins und zur Nach-
frage passen.

SILKE BRÖTJE: Wir haben da einen 
Riesenbedarf. Und das Problem 
ist, wir haben manchmal gut aus-
gebildete Trainer, die würden wohl 
zu uns kommen. Aber wir haben 
keinen Platz. Insofern sind uns da 
die Hände gebunden. Was sehr är-
gerlich ist. 
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BLICKPUNKT: Ja, überhaupt die 
Hallensituation. 

SILKE BRÖTJE: Da kann man nur ein 
wenig in die Zukunft schauen. Denn 
das ist ja das, was der Verein un-
abhängig von der Wilhelmstraße in 
Kooperation mit der KGS, die ihren 
Bedarf ja auch schon nachgewiesen 
hat, gerne auch umsetzen möchte.

Der Bedarf für die Menschen der 
Gemeinde Rastede ist jedenfalls 
da. Wir haben allein 80 Kinder auf 
Wartelisten. Wartelisten auch im 
Gesundheitssport. Wir möchten für 
die Menschen hier vor Ort etwas 
anbieten. Das ist das Entscheiden-
de. Nicht: „Der Verein muss noch 
irgendwie größer werden!“ Son-
dern der Bedarf ist da. 

Ich habe relativ viel mit Silke zu tun gehabt, da ich 
schon immer auch die IT des VfL pflege und außerdem 
mit Anliegen der Volleyballer nerve. 

Was ich sagen kann ist, dass man mit Silke sehr 
gut zusammenarbeiten kann, da Sie einfach immer, 
 wirklich immer, freundlich ist und für jedes Problem 
eine Lösung findet. Und sie ist, auch wenn sie das 
selbst manchmal bestreitet, sehr aufnahmefähig in 
Bezug auf die IT. 

Für die Zukunft wünschen die Volleyballer:innen 
Silke alles Gute.

Günter Stubbe, Volleyball-Abteilung

Abschied  
und Zukunft
BLICKPUNKT: Jetzt erlebst du, lie-
be Silke, ja schon eine ganze Weile 
lang dein „letztes Jahr“ in dieser 
Funktion. Da schwingt dann sicher 
auch bei jedem Ereignis, das dann 
ein letztes Mal stattfindet, so ein 
bisschen auch Wehmut mit. 

SILKE BRÖTJE: Das ist so. Das 
letzte Mal Action Time. Das letzte 
Mal Hauptausschusssitzung mit 
den Fachwarten – da ist dann auch 
meine Nachfolgerin schon dabei. 
Und so geht das dann das ganze 
Jahr. Der Kinderkarneval. All diese 
Dinge. Ja. Das ist dann so. Das ist 
einem bewusst. 

BLICKPUNKT: Ich nehme an, du 
wirst aber auch später keinen gro-
ßen Bogen um das Sportforum ma-
chen?

SILKE BRÖTJE: Nein bestimmt 
nicht (lachend). Also ich werde 
dann erst mal selbst die Sportan-
gebote nutzen. Natürlich bin ich 
auch jetzt schon immer in den 
Gruppen gewesen. Aber dann viel-
leicht auch mal ein bisschen ent-
spannter. Und ich werde mir das 
alles mal von der anderen Seite 
anschauen. Ich weiß, dass wir gute 
Trainer haben. Und wenn man ein 
bisschen fit bleiben will, muss man 
auch dabeibleiben. „Use it or loose 
it“. So einfach ist das.

Es gibt da auch viele soziale Ver-
bindungen, die mich hier halten. 
Und ich werde natürlich dann auch 
wieder im Cafeteria-Team mitma-
chen. Das ist so meine alte Sport-
gruppe, ich darf da jetzt auch wie-
der mit einsteigen. 

BLICKPUNKT: Also wird der VfL 
weiterhin einen wichtigen Teil in 
deinem Leben darstellen?

SILKE BRÖTJE: Ja, das sehe ich 
schon so. Sport ist wichtig. Die 
Menschen sind mir wichtig. Und 
einige sind mir auch sehr ans Herz 
gewachsen.

BLICKPUNKT: Und das wird man 
umgekehrt genauso sagen. Du bist 
vielen Menschen ebenfalls sehr 
ans Herz gewachsen. Man wird 
dich jedenfalls immer wieder hier 
auch zu sehen bekommen.

SILKE BRÖTJE: Genau. Ich wün-
sche auf jeden Fall meinen Nach-
folgerinnen alles Gute. Wir haben 
neben einem verjüngten Vorstand 
auch eine verjüngte Geschäftsstel-
le, was natürlich auch sehr positiv 
ist. Und da sind viele Themen wie 
zum Beispiel die Digitalisierung, die 
vorangetrieben werden müssen. 
Das sind tatsächlich Dinge, wo 
ich denke, das muss ich jetzt nicht 
mehr umsetzen. Und insofern ist 
da ein junges Team und die können 
richtig Gas geben.

BLICKPUNKT: Also dann ist das 
auch eine Übergabe, die die Ge-
schäftsstelle zukunftsfähig macht. 
Auch das ist eine wichtige Aufgabe 
und eine große Leistung. Über drei 
Jahrzehnte.

SILKE BRÖTJE: Im Nachhinein 
kommt einem das so lange vor. Ich 
habe das zwischendrin gar nicht 
so bemerkt, muss ich sagen. Ich 
habe es immer genießen können 
und freue mich jetzt, dass das al-
les in gute Hände weitergegeben 
wird und weiterläuft. Dass der Vor-
stand sich so engagiert hat, um 
eine Nachfolgerin zu finden, die 
auch aus dem Verein kommt. Das 
ist eigentlich fast zu schön.

BLICKPUNKT: 
Ein schönes Schlusswort. 
Danke Silke.

SILKE BRÖTJE: 
Gerne. Vielen Dank.

Ein Dankeschön von Sascha Arzenscheg

Liebe Silke!

Vielen lieben Dank, dass du den VfL Rastede so 
 großartig und zu einem Zuhause gemacht hast! 

Du warst immer da und ansprechbar und hattest immer 
sehr gute Lösungen für jedes Problem gefunden. 
Die gesamte Sportgemeinschaft in Rastede ist dir zu 
großem Dank verpflichtet und hofft natürlich, 
auch weiterhin von deinem unendlichen Können, 
Erfahrungsschatz und Rat profitieren zu können.

Ich wünsche dir von Herzen alles Gute, aber auch eine 
sehr schöne Zeit, in der du einfach machen kannst, 
was du möchtest!

Vielen lieben Dank und viele liebe Grüße,

Sascha!
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Ab Januar 2025 übernimmt Evi Kusch in der 
Nachfolge von Silke Brötje die Geschäftsführung 
des VfL Rastede. Das hat der BLICKPUNKT zum 
Anlass genommen, Evi Kusch einen Fragebogen 
zur Verfügung zu stellen, der uns Gelegenheit 
gibt, sie noch ein wenig besser kennenzulernen. 

Was hat dich bewegt, den Posten der 
 Geschäftsführerin beim VfL Rastede 
 anzunehmen?
Ich bin als Kind in dem Verein „aufgewachsen“ 
und kann mich sehr gut mit den Werten des Ver-
eins identifizieren. Das ist ein Platz zum Wohl-
fühlen für mich. Ich mag den Ort, ich mag die 
Menschen dort und ich mag die Art und Weise, 
wie ich mich in den Verein einbringen kann. Silke 
hat schon frühzeitig nach einer Nachfolgerin ge-
sucht. Ich hatte zunächst gezögert, aber durch 
ein paar körperliche Herausforderungen Anfang 
des Jahres wurde mir klar, dass ich beruflich et-
was weniger aktiv werden darf. Da konnte ich 
mir die Arbeit in der Geschäftsstelle dann gut 
vorstellen.

Wie passt die neue Aufgabe zu deinem 
 bisherigen Werdegang?
Nun, ich bin schon immer dem Sport und dem 
Gesundheitsbereich verbunden gewesen. Als 
Physiotherapeutin und Sportwissenschaftlerin 
hat mich Sport und Bewegung schon immer 
begeistert. Mir macht es einfach Spaß für und 
mit Menschen zusammenzuarbeiten. Nun halt 
etwas weniger körperlich und etwas mehr vom 
Schreibtisch aus.

Was bedeutet Sport in deinem Leben?
Alles :-) Ne wirklich, ein Leben ohne Sport kann 
ich mir persönlich tatsächlich gar nicht vorstel-
len. Wer mich kennt weiß, dass ich ein Energie-
bündel bin. Aber es muss ja nicht (mehr) immer 
„Vollgas“ sein. Inzwischen komme ich auch gut 
mit ruhigeren Sachen und auch mit Meditation 
sehr gut zurecht. Aber bewegen werde ich mich 
immer und gerne.

Welche Vision hast Du für unseren 
 Sportverein in den nächsten 5 Jahren?
Allen voran den Verein so gesund zu halten, wie 
er ist. In meinem Kopf spuken viele Ideen rum, 
was dann davon alles umzusetzen ist, wird sich 
zeigen. Aber auf jeden Fall darf der Verein über 
die Region hinaus ein Aushängeschild für eine 
tolle Atmosphäre mit tollen traditionellen, aber 
auch neuen und abwechslungsreichen Angebo-
ten sein. Ein Verein, in den man gerne kommt 
und sich auch gerne einbringt. Vereinsleben ist 
halt nicht wie ‚ins Fitnessstudio gehen‘ - wir le-
gen Wert auf den persönlichen Kontakt und die 
Gemeinschaft und schätzen es sehr, wenn sich 
unsere Mitglieder auch einbringen. Wie ich auf 
der Showtime 2023 schon sagte: „Es geht nur 
zusammen, nie allein!“

Welche Sportart fasziniert dich als interes-
sierte Zuschauerin über das Angebot des  
VfL Rastede hinaus?
Also alles, was wir selber nicht anbieten? Wenn 
ich mich da für eine Sportart entscheiden müss-
te, dann würde ich mal Biathlon nehmen… zu-
mindest am Fernseher ;-) Da fasziniert mich die 
Kombination aus körperlicher Leistungsfähig-
keit, die Ruhe und Präzision beim Schießen und 
schlussendlich die taktischen Maßnahmen. Bis 
zum Schluss kann sich noch alles ändern.

Ansonsten spricht mich in der zuschauenden 
Position schon sehr (Leistungs-)Turnen und 
Akrobatik an. Schon krass, was ein Körper mit 
Training in der Lage ist zu leisten - das betrifft 
übrigens jede Art von Bewegung. Also runter 
vom Sofa und ab in den Verein… ;-)

Für welche Hobbies oder Interessen kannst 
Du Dich in Deiner Freizeit auch abseits des 
Sports begeistern?
Da bleibt neben Arbeit, meiner Familie und 
eigenen sportlichen Aktivitäten gar nicht viel 
Freizeit übrig. Früher habe ich gerne geschnei-
dert (und auch an Wettbewerben teilgenom-
men), doch dafür fehlt mir heute die Ruhe und 
der Platz, alles einfach liegen zu lassen. Wenn 
noch energiereiche Zeit übrigbleibt, verbringe 
ich sie gerne mit Sachen aus dem Bereich der 
Persönlichkeitsentwicklung (ganz unterschied-
liches Zeug), meine Nase in (Kurz)Fortbildun-
gen zu stecken, ein wenig Schauspieltrai-
ning oder einem Spaziergang mit einer lieben 
Freundin.

Was schätzt Du an Rastede ganz  besonders?
Das wir alles so dicht beieinander haben: Sport-
hallen, Schwimmbäder, Schulen, Ortskern, 
Rennplatz, den Wald. Und Oldenburg und die 
See sind auch nicht weit weg. Ich finde, Kinder 
können in Rastede einfach toll aufwachsen, ich 
nenne es immer noch „Klein-Bullerbü“.

Welche bekannte Persönlichkeit inspiriert 
Dich und warum?
Da muss ich jetzt tatsächlich etwas nachden-
ken, denn so auf die Schnelle kann ich das gar 
nicht beantworten. Es gibt einige von denen 
man wirklich viel lernen kann… und die müssen 
nicht immer bekannt sein. Aber generell inspi-
rieren mich Menschen, die in sich selbst ruhen 
und mit denen ich auch über nicht alltägliche 
Dinge ins Gespräch kommen kann.

Welches Buch liest Du gerade oder  welchen 
Film kannst Du empfehlen?
Oje, ich lese immer mehrere Bücher auf einmal 
und die dann querbeet. Also man kann nicht 
wirklich von Lesen im klassischen Sinne spre-
chen. Ich suche mir immer das raus, was ich 
gerade brauche. Meist ist es etwas aus dem 
sportlich, medizinisch, therapeutischen Be-

reich. Meinen letzten „Roman“ habe ich eher 
gehört als gelesen.

Welchen Lieblingsort hast du im  
Nordwesten?
Alles, was am Wasser liegt, allen voran die Ost-
friesischen Inseln. Juist ist dabei ein wenig mei-
ne „stille Heimat“, da ich dort als junge Erwach-
sene zehn Jahre im Sommer gearbeitet habe. 
Sobald ich Wind um und Wasser vor der Nase 
habe, geht es mir gut.

Welches Motto hat in deinem Leben eine 
 besondere Bedeutung?
Da gibt es tatsächlich einige. Aber eins trifft 
wahrscheinlich ganz gut auf mich zu: „Ich tanze 
im Regen, denn wenn ich nicht tanze, regnet es 
trotzdem.“

Welches Getränk kommt morgens in Deine 
VfL-Rastede-Tasse?
Kaffee (schwarz)!

Welches ist neben der VfL-Tasse dein 
 Lieblingsprodukt aus dem VfL-Online-Shop?
Definitiv der VfL Thermobecher… für meinen 
Kaffee… der begleitet mich schon seit Jahren 
überall hin.

Welche Künstlerin/welchen Künstler würdest 
Du gerne zu einem Live- oder Open-Air- 
Konzert nach Rastede  einladen? 
Ahhhh, keine Ahnung ehrlich gesagt. Andreas 
Bourani hat ein paar Lieder, die ich sehr treffend 
finde. Als weibliches Pendant dazu, aus der hie-
sigen Region, vielleicht Sarah Connor. Musika-
lisch/instrumental finde ich David Garrett sehr 
faszinierend. Nen Vis-á-Vis-Plausch würde ich 
live aber am liebsten mit Barbara Schöneberger 
halten.

Kannst Du zum Abschluss noch einen inte-
ressanten oder überraschenden Fakt über 
dich selbst mit dem BLICKPUNKT teilen?
Ich bin ein echtes Murmeltier. „Der frühe Vogel“ 
kann ganz gerne ohne mich zwitschern. Ich lie-
be es, die Snooze-Taste zu drücken und mich 
noch mal umzudrehen. Aber wenn ich erstmal 
auf bin, dann kann der Tag auch kommen.

DANKESCHÖN Evi, 
und viel Erfolg im neuen Job!

BLICKPUNKT-Porträt – EVI KUSCH
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Jannik Lüken, Vertreter der Sportju-
gend beim Kreissportbund, auf den 
Aufbau eines Darts-Angebots beim 
VfL Rastede angesprochen wurde, 
war er sofort Feuer und Flamme.  
„Mal schauen, ob Darts sich hier 
beim VfL etablieren lässt. Ich sehe 
auf jeden Fall großes Potential.“ Zu-

nächst steht aber der Spaß im Vor-
dergrund. „Und auf die erste 180, 
also den perfekten Wurf, warten wir 
hier ja auch noch“, fügt er augen-
zwinkernd hinzu.

Unterstützt wird er als Übungs-
leiter noch durch Marten Brügge-
mann, der an diesem Abend aber 
beruflich verhindert war. Zurzeit 
wird überlegt, wie sich die Kapa-
zitäten durch Raum für weitere 
Boards noch erweitern lassen. Da-
mit sich zukünftig auch noch wei-
tere Rasteder Darts-Fans selbst 
mal bei diesem trendigen Präzisi-
onssport ausprobieren können. 

Daniela Berger
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• Riesige Auswahl an E-Bikes, 
 Fahrrädern und Zubehör
• Professionelle Beratung 
• Probefahrt vor Ort möglich
• Meisterwerksta�  mit Leihradservice
• Hol- und Bringdienst
• Finanzierungsangebote ab 0 %

Oldenburger Str. 76 · 26180 Rastede · T 04402 925 00 · stueckemann.de

Große Auswahl: 

E-BIKES
E-Bike Leihservice

Nun hat die weltweite Begeiste-
rung rund um den Darts-Sport auch 
Rastede erreicht. Rechtzeitig vor 
den alljährlich zum Jahreswech-
sel bevorstehenden Weltmeister-
schaften im Darts, PDC World 
Darts Championship genannt, hat 
der VfL ein neues Kursangebot in 
sein Programm aufgenommen. 
Und so weht nun zunächst bis 
kurz vor Weihnachten jeden Don-
nerstagabend ein Hauch von „Ally 
Pally“ (Alexandra Palace, Austra-
gungsort der Darts-WM in London) 

durchs Sportforum.
Rund 10 Kursteilnehmer:innen 

sind bereits um die nagelneuen 
Boards versammelt, als ich um kurz 
vor 19 Uhr im Sportforum eintref-
fe.  Erste Pfeile werden bereits ge-
worfen, Würfe bestaunt und Tipps 
ausgetauscht. Das Geschehen 
hat Struktur, ohne dass Übungs-
leiter Jannis von Waaden (im Bild 
links) mit ordnender Hand eingrei-
fen müsste. Nach und nach treffen 
weitere Darts-Begeisterte aller Al-
tersgruppen, weiblich wie männ-

lich, ein. Es wird gelacht, geplaudert 
und immer wieder abwechselnd auf 
die beiden beleuchteten Boards ge-
worfen. „Ich bin absolut begeistert“, 
gibt Jannis zu verstehen. „Mit solch 
positiver Resonanz hätten wir nie 
gerechnet. Aber auch toll, welche 
Bedingungen uns der VfL hier bie-
tet, mit diesem Raum und mit den 
Profi-Boards.“ Auch Dartspfeile 
braucht niemand mitzubringen. Vier 
Sätze sind immer da, falls jemand 
keine eigenen hat.

Übungsleiter Jannis (26) kommt 
aus Rastede und ist eigens sogar 
Vereinsmitglied geworden, als er 
merkte, mit welch großem Interesse 
die Geschäftsstelle des VfL dieses 
neue Sportangebot unterstützt hat. 
Er selbst kommt eigentlich aus dem 
Tischtennis-Sport, wo er für den FC 
Rastede schon einige Jahre in der 
Bezirksliga spielte. Er hat auch eine 
Übungsleiter-C-Lizenz und bereits 
erste Erfahrungen in der Betreuung 
von Jugendgruppen sammeln kön-
nen. Darts betreibt er ebenfalls be-
reits seit einigen Jahren, aber mehr 
aus eigenem Interesse und bislang 
ohne große Ambitionen. Als er von 

Darts – VfL schafft attraktives neues Kursangebot:

Mehr als 180

Jannis von Waaden und Jannik Lüken Fotos: Daniela Berger

http://www.stueckemann.de
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Ein Kooperationsprojekt von VfL Rastede und KGS Rastede

Handball-Grundschultag an der Grundschule Feldbreite

Eisenstraße 29
26215 Wiefelstede

• Elektroinstallation
• Hausgeräte
• Kundendienst
• Photovoltaik
• Einbruchmeldeanlagen
• Videoüberwachungs-
 anlagen

Telefon: (0 44 02) 91 98 95
Internet: www.elektro-hr.de

Allmählich kann man von Tradi-
tion sprechen – bereits seit 2019 
führt die Grundschule Feldbreite 
aus Rastede den Handball-Grund-
schultag in Kooperation mit dem 
VfL Rastede durch. Aber auch die 
Kooperative Gesamtschule Rast-
ede (KGS Rastede) hat großen 
Anteil am Gelingen, stellt sie doch 
immer wieder Schüler:innen für 
die Durchführung des Handball-
tages frei. Katja Thiele, Lehrerin 
an der GS Feldbreite ergreift Jahr 
für Jahr die Initiative und organi-
siert im Vorfeld den Ablauf für die 
Schüler:innen aller dritten Klassen. 
Die Klassen werden dazu in vier 
Gruppen aufgeteilt und absolvieren 
jeweils vier Stationen, an denen 

Werfen, Fangen und Dribbeln ge-
übt wird. Zum Abschluss wird dann 
auf einem Kleinfeld sogar „richtig“ 
Handball gespielt. Dafür steht ins-
gesamt etwa eine Stunde Zeit zur 
Verfügung.

Für einen reibungslosen Ablauf in 
der Halle sorgen dann Schüler:in-
nen aus den höheren Jahrgängen 
der KGS. Alle spielen aktiv Handball 
im VfL Rastede oder einem benach-
barten Verein und haben teilweise 
die Ausbildung zum Schulsport-
assistenten absolviert, die die KGS 
auf freiwilliger Basis an Wochenen-
den anbietet. Ronald Zange, Lehrer 
an der KGS und Trainer beim VfL, ist 
begeistert von „seinem“ Betreuer-
Team: „Zuverlässigkeit und Kompe-
tenz der Schüler:innen sind einfach 
klasse. Einige sind bereits zum wie-

derholten Mal dabei und können die 
Durchführung eigenständig in die 
Hand nehmen.“ Sogar zwei ehe-
malige Schülerinnen haben sich ei-
gens die Zeit genommen, um dabei 
sein zu können – und dass, obwohl 
schon um 7:30h Treffen war. Von 
Katja Thiele und den Klassenlehre-
rinnen gab es ebenfalls großes Lob: 
„Super, dass die Jugendlichen sich 
so engagieren und so einen tollen 
Umgang mit den Grundschulkin-
dern an den Tag legen.“

Insgesamt waren rund 70 Kinder 
aus den drei dritten Klassen der GS 
Feldbreite aktiv und haben gezeigt, 
dass sie super mit dem Handball 
umgehen können. Hoffentlich bleibt 
das in Erinnerung, denn leider sind 

die Kindergruppen beim VfL in der 
Altersklasse zurzeit rappelvoll und 
es gibt Wartelisten. Verbunden 
damit dann auch gleich ein Aufruf 
an alle Erwachsenen, die auch nur 
einen kleinen Bezug zum Hand-
ball (oder zu anderen Sportarten) 
haben: Bitte engagiert euch! Wir 
brauchen Menschen, die sich Zeit 
für unsere Kinder nehmen und sie 
zum Sporttreiben ermutigen und 
dabei betreuen. Erinnert euch an 
eure eigene Kinder- und Jugend-
zeit und an die Trainer:innen und 
Betreuer:innen, die sich Zeit für 
euch genommen haben. Wir brau-
chen immer Menschen, die ein 
solches Engagement gern an die 
kommende Generation weiterge-
ben möchten! Schon zwei Stunden 
pro Woche helfen enorm. 

Für Mädchen und Jungs der 
Jahrgänge 2012 und 2013 gibt es 
noch Platz in den Mannschaften 
unserer großen Handballfamilie. 
Alle Kids, die Lust auf Bewegung 
mit Bällen und im Team haben, sind 
herzlich willkommen. Weitere Infos 
gibt es in der Geschäftsstelle des 
VfL Rastede (04402-82992) oder 
unter www.handball-rastede.de.

Text u. Fotos: Ronald Zange

amerikanische chiropraktik | akupunktur

http://www.elektro-hr.de
http://www.physionissen.de
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Im Frühjahr hat sich der VfL Rast-
ede für den Niedersächsischen In-
tegrationspreis 2024 zum Thema 
„Stärkung der Demokratie und Zu-
sammenhalt“ beworben. Ausgelobt 
wird der Niedersächsische Integ-
rationspreis gemeinsam von Mi-
nisterpräsident Stephan Weil und 
Deniz Kurku, Niedersächsischer 
Landesbeauftragter für Migration 
und Teilhabe. Der Integrationspreis 
wurde in diesem Jahr bereits zum 
15. Mal vergeben. Zudem vergab 
das Bündnis „Niedersachsen packt 
an“ zum neunten Mal seinen Son-
derpreis in Höhe von 6.000 Euro. 
Und erstmalig lobte auch der Lan-
dessportbund in diesem Jahr einen 
Sonderpreis von 6.000 Euro aus.

Die Verleihung des mit insgesamt 
24.000 EURO (vier Mail je 6.000 
EURO) dotierten Preise erfolgte am 
10. September 2024 gemeinsam 
mit der Jury und in Anwesenheit 
von Ministerpräsident Weil und 
Kurku im Alten Rathaus von Han-
nover. Der VfL Rastede gehörte lei-
der nicht zu den Preisträgern. Aber 
unser Projekt (Sport für Migranten) 
hat die Jury dennoch sehr über-
zeugt und berührt. Wir durften da-
her an der Preisverleihung des In-
tegrationspreises im Rahmen eines 
Festaktes teilnehmen.

Insgesamt waren 130 Bewer-

bungen und Vorschläge von Ver-
einen, Verbänden, Institutionen 
Initiativen, Stiftungen, Schulen und 
Kindergärten eingegangen, die sich 
in besonderer Weise für Geflüch-
tete und Zugewanderte mit neuen 
Ideen engagieren und damit Demo-
kratie und Zusammenhalt fördern 
und stärken. Der niedersächsi-

schen Landesregierung ist es ein 
wichtiges Anliegen, die eingereich-
ten Potentiale sichtbar zu machen. 
Ein wesentliches Ziel des Integra-
tionspreises ist es, gute Projekte, 
Initiativen und Ansätze öffentlich zu 
machen und gleichzeitig zu ermun-
tern, derartigen Beispielen zu fol-
gen und neue Ideen zu entwickeln. 

Bei der Vielzahl an überzeugen-
den Projekten und Initiativen fiel 
den Jurymitgliedern die Entschei-
dung schwer. Folgende Preisträger 
hat die Jury ausgewählt:

Gymnasium Salzgitter-Bad (Pro-
jekt: Schulische Integrationsarbeit), 
Point of Smile – interdisziplinäre 
Kunst und Kultur e.V., Region Han-
nover (Projekt: KulturBeutel-Me-
thode – Kunst baut Brücken, wo 
Worte fehlen), Peer-Leader-Inter-
national, Landkreis Leer (Projekt: 
Migra Peers - Junge Menschen 
sollen ermutigt werden, eigene 
Projekte zu entwickeln und umzu-
setzen, indem sie die Verantwor-
tung übernehmen), Mehrgenera-
tionshaus Burgdorf e.V., Region 
Hannover (Projekt: Demokratie zum 
Anfassen), HAWK plus Hildesheim, 
Holzminden und Göttingen (Projekt: 
Mentoring Balu und Du) und mit 
dem Sonderpreis des Bündnisses 
„Niedersachsen packt an“ Yama-
kawa Karate Hameln e.V. (Projekt: 
Vorbild durch Bildung: GEMEINSAM 
STARK – wir leben Integration und 
Vielfalt. 

Jedes Projekt wurde während 
des Festaktes mit einem Kurzfilm 
und in einer z.T. emontionalen Lau-
datio eines Jurymitgliedes vorge-
stellt. Dirk Hillmer

Stefan Weil und Deniz Kurku ehren die Preisträger 

Niedersächsischer Integrationspreis 2024

v.l.: Dilek Ruf, der Landesbeauftragte für Migration und Teilhabe 
 Deniz Kurku, Seyhan Öztürk, André Kwiatkowski und Sinem Eryut 
 Celik. Auf dem Bild fehlt das beruflich verhinderte Jury Mitglied 
Daniela Cavallo (Betriebsratsvorsitzende von VW) Foto: Marcus Prell

Ihr Tischler für innovative Ideen
und handwerkliche Perfektion.

0 44 02 / 5 95 99 - 0  •  www.holzkonzept.de

Unsere Leidenschaft für das Holz-
handwerk ist der Schlüssel für hoch-
wertige, individuelle Lösungen und 
Unikate mit Liebe zum Detail.

http://www.holzkonzept.de
http://www.sport-duwe.de
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Tortechnik

Bürgermeister-Brötje-Str. 11 · 26180 Rastede 
Telefon 0 44 02 597 676 · Fax 0 44 02 597 688

kontakt@tortechnik-wedelich.de · www.tortechnik-wedelich.de

Hörmann Tortechnik
• Garagentore • Sectionaltore
• Industrietore • Rolltore
• Wohnraum- und Haustüren

alf WedelichGmbH

Von Anfang an in guten Händen! 

· Nachhilfe  · Lerntherapie bei LRS/Rechenschwäche

· Marburger Konzentrationstraining 

· Bildung und Teilhabe u.v.m. 

Bei uns steht der 
Mensch im Mittelpunkt!

Anton-Günther-Str. 4, Rastede  Tel. 04402—93 97 84 

www.lernkreis-eumotal.de 

Inga Gerdes, Lina Schröder und 
Alexander Diekhöfer - alle drei ha-
ben gerade ihre Übungsleiter-C-
Ausbildung mit Erfolg absolviert. 
Dafür haben sie seit August sechs 
Wochenenden in Westerstede ver-
bracht, um sich intensiv in Theorie 
und Praxis mit Sport, Vereinen, Auf-
gaben eines Übungsleiters und Er-
nährung beschäftigt. Zu den Lern-
inhalten gehörten unter anderem: 
Richtiges Auf- und Abwärmen, 
Kraft und Koordination, Spiele, die 
Organisation von Übungsstun-
den. Zusätzlich benötigten die drei 
einen aktuellen Erste-Hilfe-Kurs. 
Und dann musste auch noch eine 
Lehrprüfung zunächst schriftlich 
ausgearbeitet und anschließend 
mit einer Gruppe praktisch durch-
geführt werden. Wir gratulieren 
den Dreien herzlich und wünschen 
ihnen mit ihren Gruppen im Kinder-
turnen, Gerätturnen und Badmin-
ton viel Freude!

Inga: Als ich mich im Sommer dazu 
entschloss eine Gruppe beim Kin-
derturnen zu übernehmen, war 
für mich direkt klar, dass ich die 
Übungsleiter Ausbildung machen 
möchte. Da das Kinderturnen für 
mich als Mama zwar schon einige 
Jahre bekannt, aber die Perspek-
tive als Übungsleiterin ganz neu 
war, erhoffte ich mir durch die Aus-
bildung mehr Ideen und Tipps zum 

Thema Kinderturnen. Im Nachgang 
kann ich sagen, dass die Ausbil-
dung eine tolle Erfahrung war und 
ich besonders den Austausch mit 
anderen Übungsleitern als wertvoll 
empfunden habe.

Lina: Ich habe im Sommer nach 
mehreren Jahren als Helferin und 
aktiver Turnerin im Gerätturnen 
nun mit einer zweiten Turnerin eine 
eigene Gruppe übernommen. Für 
diese Aufgabe habe ich mir durch 
die Ausbildung mehr Sicherheit im 
Umgang mit Gruppen erwünscht. 
Der Plan ist aufgegangen und die 
Ausbildung hat mir sehr gut gefal-
len. Ich habe viel dazu gelernt und 
neue Anreize Ideen für meine Grup-
pe mit auf den Weg bekommen. 
Zusätzlich habe ich gelernt, wie ein 
Sportverein „funktioniert“ und auf-
gebaut ist.

Alexander: Als Übungsleiter im 
Badminton war ich schon vorher 
tätig, so dass mein Plan war, nach 
den ersten beiden Wochenenden 
(dem Basismodul) in eine spezi-
fische Badminton-Ausbildung zu 
wechseln. Da die Dynamik, der Zu-
sammenhalt und der Spaß in der 
Gruppe mich aber so mitgerissen 
haben, habe ich die Übungsleiter-
Ausbildung komplett abgeschlos-
sen und bin im Nachhinein sehr 
froh darüber.  Melanie Schröder

Übungsleiter-C-Ausbildung erfolgreich absolviert

Herzlichen Glückwunsch Inga,  
Lina und Alexander

Die neuen Übungsleiterinnen und Übungsleiter
3. Reihe v.l.: Sportlehrreferent Ties Plate, Joshua Hagenbucher (SV 
Brake), Janina Görgens, Rona Wüllner (beide TuS Wahnbek),  
Pia Seidel (BSV Benthullen-Habern), Heike Janßen, Anna-Maria Uffen 
(beide TuS Augustfehn) – 2. Reihe v.l.: Thomas Kimm (TuS Jaderberg),  
Inga Gerdes, Lina Schröder, Alexander Diekhöfer (alle VfL Rastede), 
Lena Willms (TuS Spohle) – Heike Papenhagen (Barßeler Ruderverein), 
Juna Wittmann (SG SW Oldenburg), Heike Elsner-Hibben (VfB Uplen-
gen) – 1. Reihe v.l.: Nils Albrechts (TSV Marx), Leon Haunhorst, Colin 
Sieber(beide Bürgerfelder TB), Lysanne Schwed, Lia Walter, Calotta 
Piepho, Peer Dunkhase, Bennet Funke (TuS Westerloy)
  Foto: KSB Ammerland

Eintritt frei
Cafeteria

2. März 2025 | 15 -17 Uhr

Turnhalle Feldbreite Rastede

KLETTERN · SPRINGEN · LAUFEN · HÜPFEN …

www.vfl-rastede.de

KINDERKINDER
KARNEVALKARNEVAL

Schloßstr. 29, 26180 Rastede
Telefon 04402 863855-0
www.rastede-touristik.de

Der RastedeGutschein
Ein Geschenk, das immer richtig ist.
In vielen Rasteder Geschäften und 

Lokalen willkommen.

„Der Rastede Gutschein! “„Der Rastede Gutschein! “
Sowohl online über den QR-Code als auch 
lokal erhältlich: Raiffeisenbank Rastede 
u. Hahn-Lehmden, Andy’s Fit & Fun, 
LzO Rastede u. Wahnbek, 
Vorwerk Gartenwelt 
Rastede und bei uns:

Schloßstr. 29, 26180 Rastede
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Engagement und Liebe zum Detail

Neues Boulodrome des VfL Rastede  
lässt kaum Wünsche offen

Viel Liebe zum Detail, persönli-
ches Engagement, Sachkenntnis 
und auch Schweiß stecken in dem 
von der Petanque-Abteilung neu 
gestalteten „Boulodrome“ gleich 
hinter dem Sportforum des VfL. 
Kalle Wilken hat unter tatkräftiger 
Mitwirkung seiner Boule-Gruppe in 
den letzten Wochen eine Trainings-
anlage geschaffen, die kaum einen 
Wunsch offenlässt. Dort stehen der 
Petanque-Abteilung nun genügend 
Bahnen zur Verfügung, auf denen 
nahezu jeder Untergrund bespielt 
und trainiert werden kann. Egal 
ob Sand-, Kies- oder Steinböden 
unterschiedlichster Körnung, hart 
oder weich - die Vorbereitung auf 
Wettkämpfe, Turniere und Ligabe-
trieb kann künftig unter bestmög-
lichen Bedingungen erfolgen. Das 
Boulodrome bietet reichlich Platz 
für zahlreiche gleichzeitige Partien. 
Und eine Flutlichtanlage ermöglicht 
sogar das Training auch während 
der dunklen Jahreszeit.

Vorstand und Geschäftsführung 
nutzten Mitte September einen 
Trainingsabend der Boulegruppe, 
um Kalle Wilken und seinen Boule-

Sportler*innen für diesen Einsatz 
zu danken und ein kleines Präsent 
zu übergeben. Dabei haben die 
Sportler*innen auch gleich ein paar 
Kostproben ihres Könnens gegeben 
und sich angesichts der interes-
sierten Fragen von Vorstand Chris-
tian von Deetzen auch ein wenig 
„in die Karten schauen lassen“. 

So ist in unmittelbarer Nähe 
zur gerade erst neugestalteten 
Outdoor-Fitness-Terrasse (Be-
richt dazu kann im BLICKPUNKT 
05/2024 nachgelesen werden) ein 
weiteres Kleinod entstanden, das 
sowohl der Förderung des Sports 
als auch einem gesunden Vereins-
leben dient. Und auch Umwelt-
aspekte kommen nicht zu kurz, 
denn Kalle Wilken hat neben einem 
ansehnlichen Insektenhotel auch 
einen kleinen „Küchengarten“ mit 
wohlschmeckenden Kräutern und 
anderen sehenswerten Planzungen 
hergestellt. 

Damit ist ein Grundstein ge-
legt für weitere sportliche Erfolge 
unserer Rasteder Boulesportgrup-
pe. Und wer nun Lust bekommen 
hat, dieses faszinierende Spiel 

selbst einmal auszuprobieren ist 
auf dem Boulodrome herzlich will-
kommen, denn es werden immer 
neue Mitspieler*innen gesucht. Die 
Trainingszeiten der „Bouler“ sind 
dienstags und donnerstags jeweils 
ab 18 Uhr. Eine ausführliche Ein-
weisung ist selbstverständlich, und 
auch Kugeln können auf Wunsch 
gestellt werden.

Der Dank des Vereins geht aber 
auch an die Gemeinde Rastede, 
insbesondere Herrn Lukaßen, der 

sich bei Planung und Umsetzung 
dieses Bauvorhabens stets sehr 
konstruktiv eingebracht hat. Nur 
ein „Wunsch“ konnte beim Rast-
eder Boulodrome leider nicht rea-
lisiert werden. „Jetzt fehlt uns nur 
noch eine Überdachung,“ scherzte 
einer anwesenden Boulespieler au-
genzwinkernd. Aber was wäre das 
Leben, wenn nicht auch noch ein 
paar Wünsche für die Zukunft offen 
blieben.

   Daniela Berger

Fotos: Daniela Berger
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Oldenburger Str. 235 
26180 Rastede | Tel. 0 44 02 - 47 90 

www.optikfromme.de

in
habergeführt seit 1979

SPORTLICH DURCHSTARTEN MIT 

KONTAKTLINSEN
Uneingeschränktes Blickfeld  
für perfekte Rundum-Sicht.

Volle Bewegungsfreiheit  
bei allen sportlichen Aktivitäten.

In Ihrer persönlichen Sehstärke  
für gestochen scharfes Sehen.

Auch in Ihren Gleitsicht-Werten  
als optimale Alternative zur Gleitsichtbrille.

Jetzt Termin vereinbaren:

Tel. 0 44 02 - 47 90

Stefan Schröder – Erstmals im neu 
gestalteten Boulodrome neben 
dem Sportforum fand in diesem 
Jahr Anfang November die Vereins-
meisterschaft der Bouleabteilung 
des VfL Rastede statt. Insgesamt 
13 Spielerinnen und Spieler trafen 
sich bei herbstlichem Wetter zum 
Turnier, das im Format 1:1 (Tête á 
Tête) ausgetragen wurde. 

Nach vier Spielrunden war einzig 
Karl-Heinz Wilken noch ohne Nie-
derlage und konnte aus den Hän-
den von Turnierleiter Ralph Karallus 
den Siegerpokal entgegennehmen. 
Mit jeweils drei Siegen landeten 
Stefan Schröder als Zweiter und 
Gernot Hagemann als Drittplatzier-
ter auf den weiteren Medaillenrän-
gen. Damit fand die Wettkampf-

saison zum insgesamt zum 5. Mal 
mit der Vereinsmeisterschaft als 
Schlusspunkt ihren Ausklang. 

Insgesamt kann die Bouleabtei-
lung des VfL auf eine erfolgreiche 
Saison zurückblicken.

Schon zuvor konnte das Team 
der 1. Mannschaft rund um Mann-
schaftsführer Karl-Heinz Wilken am 
letzten Spieltag der Pétanque-Nie-
dersachsenliga in Laatzen alle drei 
Begegnungen für sich entscheiden 
und seine Erfolgsserie fortsetzen. 

Mit 4:1 wurde zunächst Klack 95 
Osnabrück1 besiegt. Danach folg-
ten zwei umkämpfte Spiele gegen 
den Luhdener SV 1 und die Pé-
tangueles 1 aus Hannover, die je-
weils mit 3:2 gewonnen werden 
konnten. Die Saisonbilanz von 7:4 
Siegen bedeutete am Ende einen 
hervorragenden 3. Platz in der 12 

Teams umfassenden höchs-
ten Spielklasse in Niedersachsen/
Bremen. „Nach einem eher durch-
wachsenen Saisonstart mit 2:4 

Siegen hat die Mannschaft im wei-
teren Saisonverkauf ihre Stabilität 
gefunden und ihren wahren Cha-
rakter gezeigt, so dass die letzten 
fünf Spiele in Folge gewonnen wer-
den konnten“, so das Saisonfazit 
von Kapitän „Kalle“ Wilken. „Des-
halb können wir mit der gezeig-
ten Leistung und mit dem Saison-
ergebnis mehr als zufrieden sein.“ 

Niedersachsenmeister wurde 
das Team vom PC Jever 1.

Auch die 2. Mannschaft des VfL 
Rastede durfte sich am Saisonen-
de über eine gute Platzierung in der 
Bezirksliga Oldenburg freuen. Auch 
wenn am letzten Spieltag in Wil-
deshausen nur eine der drei anste-
henden Begegnungen gewonnen 
werden konnte, so reichte es am 
Ende zu einem sehr guten 2. Tabel-
lenplatz für das Team von Mann-
schaftsführer Dietmar Bücker. 
Staffelmeister und Aufsteiger wur-
de der FTSV Jahn Brinkum 1.

Im Rasteder Boulodrome wird 
über das ganze Jahr hindurch 
weitergespielt. Interessierte sind 
zu den wöchentlichen Spielzeiten 
(dienstags und donnerstags je-
weils ab 17:30 Uhr) jederzeit herz-
lich willkommen. Kontaktaufnahme 
und Informationen erteilt der Abtei-
lungsleiter K.-H. Wilken unter der 
Rufnummer 0151 – 20 17 88 73.

Text und Foto: Stefan Schröder

Saisonabschluss im neuen Boulodrome

Erfolgreiche Bouleabteilung ermittelte Vereinsmeister

Vereinsmeister Karl-Heinz Wilken 
(mitte) 

Das erfolgreiche Bouleteam des VfL-Rastede

http://www.optikfromme.de
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„Turnen ist keine Sportart, sondern 
eine Lebenseinstellung“, so der O-
Ton von Roland Siebecke. Ab sofort 
gibt es beim VfL Rastede wieder 
eine Gerätturngruppe für Jugend-
liche und Erwachsene. Sowohl ak-
tive als auch ehemalige Turner sind 
herzlich willkommen, ebenso Neu-
gierige und Interessierte.

Es können alle typischen Turnge-
räte und auch die große Air Track-
Matte genutzt werden. Zum viel-
fältigen Unterricht zählen sowohl 
turnerische Elemente als auch 
akrobatische Übungen und ein ab-
wechslungsreiches Aufwärmpro-

gramm.
Roland selber ist ehemaliger 

Leistungsturner und dem VfL schon 
lange verbunden. So wird er nicht 
nur die Stunden leiten, sondern 
auch aktiv am Geschehen mitwir-
ken. „Miteinander, voneinander, 
füreinander“ ist vielleicht das, was 
das Turnen bei Roland so speziell 
und zugleich auch so interessant 
macht. Jeder darf sich einbringen, 
alles darf probiert werden, nichts 
muss. Jeder kann selbst entschei-
den, was er/sie sich zutraut oder 
auch nicht. Mit Unterstützung, 
guter Anleitung und verlässlicher 

Hilfestellung werden oftmals Ele-
mente bewältigt, die man sich al-
lein nie zugetraut hätte. Nicht nur 
für Jugendliche, sondern deshalb 
auch für Erwachsene sehr interes-
sant, um mal aus der Komfortzone 
herauszukommen und die eigenen 
Grenzen zu sprengen.

Geturnt wird freitags von 20.00 
- 22.00 Uhr in der großen Halle 
Feldbreite, jeweils 14-tägig. Wei-
tere Infos, Termine und Anmeldung 
unter 0176 - 239 71 837 (Roland 
Siebecke) oder über die VfL-Ge-
schäftsstelle: info@vfl-rastede.de

 Evi Kusch

Neues Angebot Gerätturnen für Jugendliche und Erwachsene

Roland Siebecke neuer Übungsleiter

Turnkreis Oldenburg-Ammerland 

Gerätturnwahlwettkampf beim TUS Westerloy

Roland Siebecke Foto: privat

15 VfL-Turnerinnen haben sich 
in den letzten Wochen gut vorbe-
reitet und am 23. November tolle 
Übungen an den Geräten gezeigt. 
Vormittags sind 6 Mädchen der 
Jahrgänge 2015 und 2016 gestar-
tet, um mit 70 anderen Teilnehme-
rinnen zu turnen. Die Aufregung 
war groß, aber für ihre Übungen 
am Schwebekalken, Reck, Boden 
und Sprung wurden bei der Sieger-
ehrung am Mittag alle mit einer Ur-

kunde und Medaille be-
lohnt. Mit dabei waren: 
Thea Schubert, Julika 
Kiepe, Jella Thein, Anna 
Richter, Amilia Haag 
und Laura Felker.

Nachmittags ginge 
es mit den Jahrgängen 
2014 und älter weiter. Da haben 
sich unsere 8 Mädchen mit 80 an-
deren Teilnehmerinnen mächtig ins 
Zeug gelegt und konnten zum Teil 

mit ihrer Leistung über 
sich hinauswachsen. Fol-
gende Turnerinnen waren 
dabei: Amelie Frech, Ca-
talina Kiepe, Hanna Kruse, 
Zoe Wagner, Kaja Eilts, 
Tomke Engelbart, Femke 
Landig und Silje Hickstein. 

Anna-Maria Schütte konnte krank-
heitsbedingt leider nicht dabei sein. 
Auch hier gab es für alle Turnerin-
nen eine Urkunde und Medaille. 

Femke und Silje wurden sogar für 
ihren 2. und 3. Platz mit einem 
Pokal belohnt. Begleitet wurden 
die Mädchen von ihren Trainerin-
nen Jasmin Schubert und Mela-
nie Schröder. Außerdem war Lina 
Schröder als Kampfrichterin mit 
dabei und hat sich an den Geräten 
Boden und Sprung die Übungen 
der Turnerinnen angeschaut und 
bewertet.

Text u. Fotos: Melanie Schröder
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Die Montags-Truppe der Geräte-
turnerinnen musste sich kurz nach 
den Sommerferien von einer ihrer 
langjährigen Turnerinnen, Unter-
frau in den Akrobatikelementen 
und auch Nachwuchstrainerin ver-
abschieden. Lieke van Rijsinge hat 
nach ihrem Abitur den Schritt ins 
Ausland gewagt und sich auf das 
Abenteuer „ein Jahr als Au-Pair“ 
in Frankreich eingelassen. Lieke 
war so lange und engagiert dabei, 
dass wir sie aber nicht einfach so 
gehen lassen konnten. Also haben 
wir uns eine kleine Überraschung 
ausgedacht. Kurzum haben wir 
einen Thermo-Becher rundum 
mit einem tollen Bild aus unserem 
Farbrausch-Fotoshooting (siehe 
Bericht im September-Blickpunkt) 
bedrucken lassen. Alle Turnmädels 

und die Trainerinnen zieren nun den 
Becher einmal ringsum und werden 
Lieke hoffentlich immer an uns er-
innern. Aber Lieke ist ja nicht ganz 
aus der Welt. Sie hat immer noch 
Kontakt zu einigen ihrer „Turn-Bud-

dies“ und auch uns Trainerinnen 
lässt sie ab und an mal wissen, 
dass es ihr gut geht.

Derweil arbeiten die übrigen Tur-
nerinnen weiter an Akrobatikele-
menten und auch einer neuen Cho-
reografie, welche eigentlich bei der 
Ammerländer Turnshow aufgeführt 
werden sollte. Doch durch zu viele, 
wiederkehrende Absagen bei den 
Trainingseinheiten und durch ver-
letzte Sportlerinnen mussten wir 
uns schweren Herzens wieder von 
der Show abmelden. Wir haben die 
Choreo einfach nicht fertigbekom-
men und so ist es letztlich auch 
eine Sicherheitsentscheidung ge-
wesen. Denn die große Pyramide, 
bei der eine unserer kleineren Tur-
nerinnen ganz oben im Handstand 
steht, konnten wir nicht einmal 

üben, da immer Unter- oder Mittel-
“Männer“ gefehlt haben. Ein sol-
ches Wagnis dann unter Showbe-
dingungen mit Lampenfieber und 
Aufregung im Gepäck zu versuchen 
war uns einfach zu riskant. Bei dem 
Auf- und Abbau der Pyramiden 
muss jeder Tritt und jeder Griff sit-
zen, damit das Ding auch stabil und 
sicher steht. Aber das heißt üben, 
üben, üben… Und das war leider 
nicht gegeben, so dass wir Traine-
rinnen die Entscheidung getroffen 
haben, nicht teilzunehmen. Scha-
de, aber so ist es nun mal.

Nun versuchen wir die Choreo 
ohne Stress und Druck bis zum 
Jahresende fertig zu stellen und 
hoffen, dass wir sie zumindest ein-
mal irgendwie, irgendwo vor Publi-
kum aufführen können. Evi Kusch

Time to say good-bye

Abschied beim Montags-Turnen

Lieke van Rijsinge  Foto: privat

Ein Autohaus. Alle Marken.

FULL SERVICE.

Autohaus Hansa GmbH | Raiffeisenstr. 68 | 26180 Rastede
T. 04402 1088 | www.hansa-rastede.de | info@hansa-rastede.de

Ob Neuwagen, große Auswahl an geprüften Gebrauchtwagen, Wartungs- und Reparaturarbeiten 
oder Autovermietung  - durch unsere langjährige Erfahrung und qualifi zierten Mitarbeiter können 
wir Ihnen einen kompletten, erstklassigen Rundum-Service für Ihr Auto bieten. 
Überzeugen Sie sich selbst. Wir freuen uns auf Sie!

http://www.hansa-rastede.de
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Heizungs-, Sanitär-
und Lüftungsbau GmbH

 Brennwerttechnik 
 Sanitäranlagen
 Badsanierungen

 Solaranlagen
 Klimaanlagen
 Notdienst

Düserweg 14
26180 Rastede
Telefon 0 44 02 / 22 19
Telefax 0 44 02 / 8 19 81

Geschäftsführer:
Jens Besener 

www.gode-heizung.de · gode.heizung-sanitaer@t-online.de

Am 14.10. hatte die Badminton 
U13 des VfL Rastede ihr allererstes 
Punktspiel. Nachdem der Jugend-
bereich im Badminton in unserer 
Region für viele Jahre pausiert hat-
te, wurde im vergangenen Jahr auf 
Initiative des Jugendausschusses 
Weser-Ems des NBV wieder ein Ju-
gendbetrieb ins Leben gerufen. So 

konnten auf Anhieb mehrere Ligen 
gegründet werden: eine U17-Liga, 
zwei U15-Ligen und zwei U13-Li-
gen. Auch unser Verein konnte eine 
U13-Mannschaft aufbauen und für 
den Ligabetrieb anmelden.

Zum ersten Spieltag fuhr unser 
Team nach Delmenhorst, um dort 
gegen den Delmenhorster FC und 
den BC 82 Osnabrück anzutreten. 
In der U13-Liga werden gemischte 
Doppel und Einzel gespielt, wobei 
zwei Doppel und vier Einzel ausge-
tragen werden.

Im ersten Spiel gegen den Del-
menhorster FC mussten wir leider 
eine knappe Niederlage hinneh-
men. Während es nach den ersten 
beiden Doppeln noch 1:1 stand, 
konnte sich die Mannschaft ledig-
lich das dritte von insgesamt vier 
Einzeln sichern und unterlag damit 
Delmenhorst mit 4:2. Im zweiten 
Spiel hingegen gelang gegen den 
BC 82 Osnabrück ein 3:3 Unent-
schieden. Und auch in dieser Be-

U13 des VfL startet Spielbetrieb 

Erstes Punktspiel der Badminton-Jugend

gegnung stand es nach den beiden 
Doppeln bereits 1:1.

Trotz der knappen Ergebnisse 
war es ein hervorragender Start für 
unsere U13. Besonders erfreulich 
war, dass alle Spieler trotz gerin-
ger Turniererfahrung tolle Partien 
zeigten und sogar Lob von geg-
nerischen Trainern erhielten. Der 
Ehrgeiz ist nun geweckt, und das 
Team freut sich bereits auf weite-
re Spiele. Um die Mannschaft noch 
besser vorzubereiten, haben wir 

zusätzlich zu unserem Training am 
Freitag eine weitere Trainingszeit 
eingeführt: Dienstags von 17:30 
bis 19:00 Uhr findet nun ein Wett-
kampftraining für 10 - 16-jährige 
statt. Neuzugänge sind herzlich 
willkommen! Jannik Lüken

Fotos: Urte Diekhöfer
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Marianne Stefanides
0151 41409184
E-Mail: marianne.stefanides@web.de

• Gebäudereinigung • Glasreinigung
• Büroreinigung • Grundreinigung
• Feinreinigung einpflegen und beschichten

Auf der Raade 16a
26180 Rastede

Eine etwas andere Art des Trai-
nings hatten vor kurzem die Frau-
en der VfL-Handballabteilung. 
An zwei Abenden konnten sie die 
Turnschuhe gegen den Badeanzug 
eintauschen. Unter Leitung unse-
res Übungsleiters Anmara Kamran 
lernten die Ballsportlerinnen das 
Element Wasser auf besonders 
effektive, aber zugleich auch an-
strengende Weise kennen. Mit 
einer guten Mischung aus Aqua-
jogging und Aquafitness trainier-
ten sie sowohl Ausdauer als auch 
Herz-Kreislaufsystem und musku-
läre Ausdauer.

Das „Joggen“ im Wasser ist 
besonders anstrengend, da der 

Körper ständig gegen den Was-
serwiderstand ankämpfen muss. 
Man kommt kaum von der Stelle, 
ist aber trotzdem ordentlich aus 
der Puste. Und zugleich werden 
die Gelenke geschont. Bei der Ein-
heit im Flachwasser trainierten die 
Frauen dann beim Aquafitness ihre 
muskuläre Ausdauer, Koordination 
und Schnelligkeit. Bei guter Mu-
sik ging es mit Vollgas durch das 
Wasser. Da kam nicht nur Übungs-
leiter Anmara am Beckenrand ins 
Schwitzen.

Wir freuen uns über die Koopera-
tion zwischen den Abteilungen und 
wünschen den Handball-Damen 
weiterhin eine gute Saison.

Training einmal anders

VfL-Handballerinnen  
trainieren im Wasser



30
Blickpunkt · Dezember 2024

Rastede

Bahnhofstr. 25 · 26180 Rastede · Tel. 0 44 02/21 75 · Fax 0 44 02/20 95
www.rainer.rodiek.service.thuringia-generali.de

Rastede

Bahnhofstr. 25 · 26180 Rastede · Tel. 0 44 02/21 75 · Fax 0 44 02/20 95
www.rainer.rodiek.service.thuringia-generali.de

Rastede

Bahnhofstr. 25 · 26180 Rastede · Tel. 0 44 02/21 75 · Fax 0 44 02/20 95
www.rainer.rodiek.service.thuringia-generali.de

Unter der Leitung von Sakhi Aliza-
dah und maßgeblich unterstützt 
von Dirk Hillmer bietet der VfL je-
weils mittwochs und samstags in 
der Sporthalle Kleibrok ein attrak-
tives Sportangebot für Migranten 
an. Dieses beispielgebende Sport- 
und Integrationsangebot des VfL 
Rastede wurde gerade auch mit 
der Auszeichnung „Sterne des 
Sports“ in Bronze in der Gemeinde 
Rastede geehrt.

So kommen dort regelmäßig 
rund zwölf frohgelaunte Sportler 
aus verschiedenen Herkunftslän-
dern zusammen, um sich ein wenig 

fit zu halten und miteinander Vol-
leyball oder Fußball zu spielen. Und 
nicht nur das: die Sportler gehen 
den Organisatoren des VfL auch zu-
verlässig beim Auf- und Abbau für 
verschiedene VfL-Veranstaltungen 
wie zum Beispiel die Action-Time 
zur Hand. Selbst Sprachbarrieren 
lassen sich so leicht überwinden.

Text und Bilder: Daniela Berger

Ein ausgezeichnetes Angebot des VfL Rastede

Fit & Gesund für Migranten

Im Bild links:  
Übungsleiter Sakhi Alizadah
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Basketball-Boom erreicht auch den VfL Rastede

VfL Mini-Baskets mit neuen Trikots
Die VfL „Mini Baskets“ Rastede der 
Altersklassen U8 und U10 finden 
unter ihrem Trainer Lars Fischer 
stetig wachsenden Zuspruch. Be-
gonnen hat es im Oktober vor zwei 
Jahren, als Lars in der Sporthalle 
Kleibrok die ersten Mädchen und 
Jungs um die noch etwas sehr 
hoch wirkenden Körbe versammelt 
hatte. Zur Freude der VfL-Basket-
ballabteilung konnte damals aber 
über ein erfolgreiches Crowfun-
ding schnell dafür gesorgt werden, 
dass zwei höhenverstellbare, mo-
bile Basketballanlagen angeschafft 
werden konnten. Diese Körbe die-
nen in der Kleibroker Sporthalle 
seither in entsprechender Höhe 
von 2,60 m auch den Kleinsten, so 
dass sie dort altersgerecht trainie-
ren und die Bälle „einnetzen“ kön-
nen.

Das Team der Mini Baskets hat 
sich seit dem Jahr 2022 auf mitt-
lerweile 50 Spielerinnen und Spie-
ler vergrößert. Der Zulauf war zwi-
schenzeitlich sogar so groß, dass 
die Aufnahme auch schon gestoppt 
werden musste. Zunächst gab es 
beim Training Unterstützung von 

verschiedenen Elternteilen, bis Lars 
Fischer sich dann auch über eine 
offizielle Assistenz aus dem Verein 
freuen durfte. Seit rund einem Jahr 
ist Bjarne Marohl mit viel Engage-
ment an seiner Seite, der ebenfalls 
in der Basketballjugend (U14) des 
VfL spielt. Mit dieser personellen 
Unterstützung konnte der Chef-
trainer auch die Gruppen auftei-
len. Denn aus der ursprünglichen 
U8 wurde zwangsläufig eine U10 
und mit dem genannten Zuwachs 
konnte auch eine Trainingsgruppe 
für die unter 8-jährigen eingerich-
tet werden. Mit entsprechend an-
gepassten Trainingszeiten wurde 
aus den Jahrgängen 2015/2016 
zum ersten Mal eine U10-Mann-
schaft auch für den Spielbetrieb 
angemeldet. Seit Herbst 2024 
spielen diese zwanzig Mini-Baskets 
des VfL Rastede in der Regionsli-
ga Oldenburg / Ostfriesland gegen 
gleichaltrige basketballfreudige 
Teams aus Oldenburg, Leer, Aurich, 
Friedrichsfehn oder Zetel. 

Um am Spielbetrieb des Deut-
schen Basketballbundes teilneh-
men zu können, waren natürlich 

auch entsprechend nummerierte 
Trikots erforderlich. Hier konnte 
sich der VfL Rastede und ganz be-
sonders auch das junge Basket-
ballteam über die Unterstützung 
der PCO-NORD freuen. Die PRAXIS 
FÜR CHIRURGIE UND ORTHOPÄDIE 
mit Sitz in Wiefelstede-Neuenkruge 
war auf Anfrage sofort bereit, die 
Mannschaft, sowie den Basketball-
sport mit den notwendigen Trikot-
sätzen auszustatten. So glänzen 
nun neben den Spielernummern 
auch das Logo des Vereins sowie 
das des Sponsors auf den weißen 
und blauen Farben des VfL Rast-
ede. 

Die Spiele in der Regionsliga sind 
für die Mädchen und Jungs immer 
eine große Freude, gepaart mit 
Aufregung und Sportsgeist. Zum 
einen gibt es die Auswärtsspiele 
in teils unbekannten Hallen, wo es 
insbesondere gilt, die Aufregung 
schnell ablegen zu können und das 
zu zeigen, was man im Training ge-
übt hat. Zum anderen sind es aber 
auch die Spiele in der heimischen 
Halle, in der natürlich auch viele El-
tern, Geschwister und Freunde auf 
den Zuschauerrängen mitfiebern 
und die Youngsters anfeuern.

In erster Linie gilt es selbst-
verständlich für das Trainerduo 
die Kinder weiter an das Basket-
ballspiel im Team heranzuführen. 
Dazu gehört der Wettkampf mit 
anderen Vereinen, um das Team-
gefühl zu fördern, um Erfolge und 
Niederlagen zu spüren und um die 
Erfahrungen aus Training und Spiel 
für die einzelnen Spielerinnen und 
Spieler sowie die Mannschaft wei-
terzuentwickeln. Das Spielsystem 
besteht in der Altersklasse aus 

einem 4 gegen 4, welches in einem 
Zeitrahmen von 8 x 5 Minuten aus-
getragen wird. In der Regel werden 
pro Spieltag 8 Spielerinnen und 
Spieler eingeteilt, die sich innerhalb 
des Spiels abwechseln, sodass es 
zu fairen Einsatzzeiten und Gegen-
überstellungen mit dem Gegner 
kommt. Denn wichtig ist und bleibt 
für alle Beteiligten: Der Spaß am 
Sport und ein faires Miteinander 
stehen immer im Vordergrund.

Rechtzeitig zur Weihnachtszeit 
werden vom VfL vereinsseitig zwei 
weitere mobile Basketballanlagen 
finanziert. Damit können die ver-
schiedenen Übungen im Training 
noch besser dargestellt und neben 
dem regulären Spielbetrieb auch 
Turniere mit anderen Vereinen aus 
der Region ausgetragen werden. 
Damit trägt der VfL Rastede maß-
geblich dazu bei, den Basketball-
sport und insbesondere auch den 
Nachwuchs weiter zu fördern so-
wie das Vereinsleben auch für die 
Jugend abwechslungsreich und at-
traktiv zu gestalten. Genau in die-
sem Sinne richtet dann auch das 
Team der Mini-Baskets am 18.12. 
seine gemeinsame Weihnachts-
feier mit allen Kids, Eltern und Trai-
nern aus.

Text: Kai Schiller
Fotos: Kai Schiller und 
Daniela Berger
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Unser Sport- und Fitnessangebot
VfL Rastede e.V. von 1859

 Gruppe Alter Ort/Halle Tag Zeit ÜbungsleiterIn

 Aqua-Fitness

Aquajogging off en Bad Do 19.45 – 20.15 Sonja Hinrichs

Aquajogging off en Bad Do 20.15 – 20.45 Sonja Hinrichs

Aquagymnastik

Wassergymnastik 1 off en Bad Mo 08.00 – 08.30 Sonja Dieckmann

Wassergymnastik 2 off en Bad Mo 08.30 – 09.00 Sonja Dieckmann

Wassergymnastik 3 off en Bad Mo 09.00 – 09.30 Sonja Dieckmann

Wassergymnastik 4 off en Bad Mo 16.45 – 17.15 Hela Heinen

Wassergymnastik 5 off en Bad Di 18.15 – 18.45 Saskia Zigan

Wassergymnastik 6 off en Bad Mi 10.30 – 11.00 Saskia Zigan

Wassergymnastik 7 off en Bad Mi 11.00 – 11.30 Saskia Zigan

Wassergymnastik 8 off en Bad Mi 11.30 – 12.00 Saskia Zigan

Wassergymnastik 9 off en Bad Do 11.00 – 11.30 Sonja Dieckmann

Wassergymnastik 10 off en Bad Do 11.30 – 12.00 Sonja Dieckmann

Wassergymnastik 11 off en Bad Do 18.15 – 18.45 Sonja Dieckmann

Wassergymnastik 12 off en Bad Do 18.45 – 19.15 Sonja Dieckmann

Wassergymnastik 13 off en Bad Do 19.15 – 19.45 Anmara Kamran

Wassergymnastik 14 off en Bad Do 19.45 – 20.15 Anmara Kamran

Wassergymnastik 15 off en Bad Do 20.15 – 20.45 Anmara Kamran

Wassergymnastik 16 off en Bad Fr 08.00 – 08.30 Saskia Zigan

Badminton

Kinder und Jugendliche 6+ J. Halle Feldbreite Fr 15.30 – 18.00 Alexander Diekhöfer

Jugend ab 10 J. Halle Feldbreite Di 17.30 – 19.00 Jannik Lüken

Erwachsene off en Halle Feldbreite Di 19.00 – 21.00 Arne Langelittich

Freizeit- und Traingsgruppe off en Halle Feldbreite So 18.00 – 20.00 Mathis Siefken

Boule-Pétanque-Anlage 9 Plätze mit Flutlicht

Erwachsene off en Bouleanlage Di ab 17.30 Karl-Heinz Wilken

Erwachsene off en Bouleanlage Do ab 17.30 Karl-Heinz Wilken

Basketball

U 8 6 – 8 J. Halle Kleibrok Mo 15.30 – 17.00 Lars Fischer

U 8 6 – 8 J. Halle Kleibrok Mi 15.30 – 17.00 Lars Fischer

U 10 und U12 8 – 12 J. Halle Kleibrok Fr 15.00 – 16.45 Björn Heeren

U14 12 – 14 J. Halle Kleibrok Mo 17.00 – 18.30 Björn Heeren

U14 12 – 14 J. Halle Kleibrok Do 17:00 – 18:30 Björn Heeren

U16+U18 14 – 16 J. Halle Kleibrok Mo 18.30 – 19.30 Eike Düssmann

U16+U18 14 – 16 J. Halle Kleibrok Do 18.30 – 20.00 Eike Düssmann

1. Herren off en Halle Kleibrok Mo 19.30 – 22.00 Eike Düssmann

1. Herren off en Halle Kleibrok Do 20.00 – 22.00 Hendrik Hespe

2. Herren off en Halle Kleibrok Mo 19.30 – 22.00 Eike Düssmann

2. Herren off en Halle Kleibrok Do 20.00 – 22.00 Hendrik Hespe
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Unser Sport- und Fitnessangebot
VfL Rastede e.V. von 1859

 Gruppe Alter Ort/Halle Tag Zeit ÜbungsleiterIn

 Aqua-Fitness

Aquajogging off en Bad Do 19.45 – 20.15 Sonja Hinrichs

Aquajogging off en Bad Do 20.15 – 20.45 Sonja Hinrichs

Aquagymnastik

Wassergymnastik 1 off en Bad Mo 08.00 – 08.30 Sonja Dieckmann

Wassergymnastik 2 off en Bad Mo 08.30 – 09.00 Sonja Dieckmann

Wassergymnastik 3 off en Bad Mo 09.00 – 09.30 Sonja Dieckmann

Wassergymnastik 4 off en Bad Mo 16.45 – 17.15 Hela Heinen

Wassergymnastik 5 off en Bad Di 18.15 – 18.45 Saskia Zigan

Wassergymnastik 6 off en Bad Mi 10.30 – 11.00 Saskia Zigan

Wassergymnastik 7 off en Bad Mi 11.00 – 11.30 Saskia Zigan

Wassergymnastik 8 off en Bad Mi 11.30 – 12.00 Saskia Zigan

Wassergymnastik 9 off en Bad Do 11.00 – 11.30 Sonja Dieckmann

Wassergymnastik 10 off en Bad Do 11.30 – 12.00 Sonja Dieckmann

Wassergymnastik 11 off en Bad Do 18.15 – 18.45 Sonja Dieckmann

Wassergymnastik 12 off en Bad Do 18.45 – 19.15 Sonja Dieckmann

Wassergymnastik 13 off en Bad Do 19.15 – 19.45 Anmara Kamran

Wassergymnastik 14 off en Bad Do 19.45 – 20.15 Anmara Kamran

Wassergymnastik 15 off en Bad Do 20.15 – 20.45 Anmara Kamran

Wassergymnastik 16 off en Bad Fr 08.00 – 08.30 Saskia Zigan

Badminton

Kinder und Jugendliche 6+ J. Halle Feldbreite Fr 15.30 – 18.00 Alexander Diekhöfer

Jugend ab 10 J. Halle Feldbreite Di 17.30 – 19.00 Jannik Lüken

Erwachsene off en Halle Feldbreite Di 19.00 – 21.00 Arne Langelittich

Freizeit- und Traingsgruppe off en Halle Feldbreite So 18.00 – 20.00 Mathis Siefken

Boule-Pétanque-Anlage 9 Plätze mit Flutlicht

Erwachsene off en Bouleanlage Di ab 17.30 Karl-Heinz Wilken

Erwachsene off en Bouleanlage Do ab 17.30 Karl-Heinz Wilken

Basketball

U 8 6 – 8 J. Halle Kleibrok Mo 15.30 – 17.00 Lars Fischer

U 8 6 – 8 J. Halle Kleibrok Mi 15.30 – 17.00 Lars Fischer

U 10 und U12 8 – 12 J. Halle Kleibrok Fr 15.00 – 16.45 Björn Heeren

U14 12 – 14 J. Halle Kleibrok Mo 17.00 – 18.30 Björn Heeren

U14 12 – 14 J. Halle Kleibrok Do 17:00 – 18:30 Björn Heeren

U16+U18 14 – 16 J. Halle Kleibrok Mo 18.30 – 19.30 Eike Düssmann

U16+U18 14 – 16 J. Halle Kleibrok Do 18.30 – 20.00 Eike Düssmann

1. Herren off en Halle Kleibrok Mo 19.30 – 22.00 Eike Düssmann

1. Herren off en Halle Kleibrok Do 20.00 – 22.00 Hendrik Hespe

2. Herren off en Halle Kleibrok Mo 19.30 – 22.00 Eike Düssmann

2. Herren off en Halle Kleibrok Do 20.00 – 22.00 Hendrik Hespe

Gruppe Alter Ort/Halle Tag Zeit ÜbungsleiterIn

Fitness

Ballsport-Mix für Männer offen Halle Feldbreite Mo 19.30 – 20.30 Michael Reupsch

Pilates-Fitness Mix offen Sportforum Mo 16.30 – 17.30 Thomas Fokken

Crosstraining 4XF Anf. offen Sportforum Mo 17.30 – 18.30 Thomas Fokken

Crosstraining 4XF Fortg. offen Sportforum Mo 18.30 – 19.30 Thomas Fokken

Fitness für Frauen offen kleine Halle Feldbreite Mo 20.00 – 21.00 Katja Ratje

Fitnessgruppe offen Sportforum Mi 09.15 – 10.15 Saskia Zigan

Functionel Cross Mix offen kleine Halle Feldbreite Di 19.30 – 20.30 Christina Lühr

Outdoor Athletik Training offen Halle Feldbreite Teil 6 Di 18.00 – 19.00 Christoph Wöste

Fit für den Tag offen Sportforum Di 08.30 – 09.30 Birgit Karnowsky

Bauch, Beine, Po offen Sportforum Mi 18.15 – 19.15 Katja Ratje

Cross Training 2.0 offen kleine Halle Feldbreite Mi 18.30 – 19.30 Frank Ratje

Step Aerobic offen kleine Halle Feldbreite Mi 19.30 – 20.30 Urte Diekhöfer

Zumba Fitness offen Sportforum Di 18.00 – 19.00 Katja Ratje

Fit & Gesund für Männer offen Halle Kleibrok Mi 18.30 – 20.00 Horst Laue

Fit & Gesund für Migranten offen Halle Kleibrok Mi 20.00 – 21.30 Sakhi Alizadah

Fitness am Morgen offen Sportforum Do 08.30 – 09.30 Evelyn Kusch

Men Power 30+ J. kleine Halle Feldbreite Do 20.00 – 21.00 Thomas Bolte

Fitness Workout offen Sportforum Do 19.15 – 20.15 Frauke Lehners

Freizeitsport Männer 65+ J. Sportforum Fr 10.45 – 11.45 Uwe Harms

Steppump offen Sportforum Fr 17.30 – 18.30 Emin Kuruoglu

Fit & Gesund für Migranten offen Halle Kleibrok Sa 20.00 – 21.30 Sakhi Alizada

Gesundheitssport / Rehasport nur auf Anfrage per email: info@vfl-rastede.de

Pilates f. Fortgeschrittene offen Sportforum Mo 08.45 – 09.45 Birgit Karnowsky

Pilates Anfänger*innen offen kleine Halle Feldbreite Do 18.00 – 19.00 Michaela Kunz

Pilates mit Vorkenntnissen offen kleine Halle Feldbreite Do 19.00 – 20.00 Michaela Kunz

Aktiv bleiben offen Sportforum Mo 11.00 – 12.00 Saskia Zigan

60 Plus Frauen/Männer 60+ J. Sportforum Do 10.50 – 11.50 Maren Rosenau

65 Plus Frauen/Männer 65+ J. Sportforum Do 09.40 – 10.40 Maren Rosenau

Locker vom Hocker 1 offen Sportforum Mi 10.30 – 11.30 Sonja Dieckmann

Locker vom Hocker 2 offen Sportforum Mi 11.30 – 12.30 Sonja Dieckmann

"Uhu" Frauen/Männer 60+ J. Sportforum Di 09.30 – 10.30 Birgit Karnowsky

Balance Fitness offen Sportforum Fr 08.30 – 09.30 Birgit Karnowsky

Osteoporose offen Sportforum Mo 10.00 – 11.00 Sonja Dieckmann

Rückengymnastik 1 offen kleine Halle Feldbreite Mo 18.00 – 19.00 Katja Ratje

Rückengymnastik 2 offen kleine Halle Feldbreite Mo 19.00 – 20.00 Katja Ratje

Rückengymnastik 4 offen kleine Halle Feldbreite Di 18.30 – 19.30 Christina Lühr

Rückengymnastik 5 offen Sportforum Di 20.00 – 21.00 Katja Ratje

Rückengymnastik 6 offen Sportforum Di 19.00 – 20.00 Katja Ratje

Rückengymnastik 7 offen Sportforum Mi 19.15 – 20.15 Katja Ratje

Rückenfitness w/m offen Sportforum Fr 09.30 – 10.30 Birgit Karnowsky

Yoga offen Sportforum Mo 19.30 – -21.00 Katharina Machunsky

Early Bird, bewegt in den Tag offen Sportforum Mi 08.15 – 09.15 Heidrun Meyer
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Gruppe Alter Ort/Halle Tag Zeit ÜbungsleiterIn

Handball
Männer 1 offen Halle Feldbreite Di 20.30 – 22.00 Philipp Fuhrken
Männer 1 offen Halle Feldbreite Do 20.30 – 22.00 Philipp Fuhrken
Frauen 1 offen Halle Feldbreite Mo 19.00 – 20.30 Alexander Hecht
Frauen 1 offen Halle Feldbreite Mi 19.00 – 20.30 Alexander Hecht

Frauen 2 offen Halle Feldbreite Mo 19.00 – 20.30 Alexander Hecht

Frauen 2 offen Halle Feldbreite Mi 19.00 – 20.30 Alexander Hecht
B-Jugend männlich 14 – 15 J. Halle Feldbreite Di 19.00 – 20.30 Lara Bolte
B-Jugend männlich 14 -15 J. Halle Feldbreite Do 19.00 – 20.30 Finn Carlens
C-Jugend männlich 13 – 14 J. Halle Feldbreite Mo 16.00 – 17.30 Martin Ohm
C-Jugend männlich 13 – 14 J. Halle Feldbreite Do 16.00 – 17.30 Thorsten Landig
D-Jugend männlich 11 – 12 J. Halle Feldbreite Mo 17.30 – 19.00 Ron Zange
D-Jugend männlich 11 – 12 J. Halle Feldbreite Mi 16.00 – 17.30 Ron Zange
E-Jugend männlich 9 – 10 J. Halle Feldbreite Mo 16.00 – 17.30 S.Ohm/O.Bohmbach
A-Jugend weiblich ab 16 J. Halle Feldbreite Di 19.00 – 20.30 Heiko Brötje
A-Jugend weiblich ab 16 J. Halle Feldbreite Mi 17.30 – 19.00 Heiko Brötje
B-Jugend weiblich 14 – 15 J. Halle Feldbreite Mi 17.30 – 19.30 Claudia Kuiper
B-Jugend weiblich 14 – 15 J. Halle Feldbreite Do 19.00 – 20.30 Linus Scheidel
C-Jugend weiblich 13 – 14 J. Halle Feldbreite Mo 17.30 – 19.00 Sabrina Meyer
C-Jugend weiblich 13 – 14 J. Halle Feldbreite Do 17.30 – 19.00 Sabrina Meyer
D- Jugend weiblich 11 – 12 J. Halle Feldbreite Do 17.30 – 19.00 Michael Reupsch
E-Jugend weiblich 9 – 10 J. Halle Feldbreite Mo 16.00 -17.30 Landig/O.Bohmbach
Minis 6 – 8 J. Halle Feldbreite Mi 16.00 – 17.30 Falk Buss
Mini Minis 3 – 5 J. Halle Feldbreite Di 16.00 – 17.30 L. Schmidt u. S. Huth
Handball-AG (KGS) offen Halle Feldbreite Di 14.30 – 16.00 Ron Zange
Zusatztraining/Förderung offen Halle Feldbreite Fr 16.00 – 18.00 Olaf Hillje
Kinderturnen – nur auf Anfrage per email: info@vfl-rastede.de
Flohzirkus I 1 – 2 J. Sportforum Di 15.30 – 16.30 Marina Ziegs
Flohzirkus II 1 – 2 J. Sportforum Di 16.30 – 17.30 Marina Ziegs
Flohzirkus III 1 – 2 J. kleine Halle Feldbreite Mo 08.45 – 10.00 Melanie Schröder
Flohzirkus IV 1 – 2 J. Sportforum Do 16.00 – 17.00 Marina Ziegs
Fit wie einTurnschuh I 3 – 4 J. Sportforum Mi 15.30 – 16.30 Frauke Lehners
Fit wie ein Turnschuh II 3 – 4 J. Sportforum Mi 16.30 – 17.30 Frauke Lehners
Fit wie ein Turnschuh III 3 – 4 J. Sportforum Do 17.00 – 18.00 Marina Ziegs
Fit wie ein Turnschuh IV 3 – 4 J. Sportforum Fr 15.00 – 16.00 Gerdes, Inga
Fit wie ein Turnschuh V 3 – 4 J. Sportforum Fr 16.00 – 17.00 Janning, Christina
Turn Fit 1 ab 5 J. kleine Halle Feldbreite Do 16.00 – 17.00 Andrej Pritzkau
Turn Fit 2 ab 5 J. kleine Halle Feldbreite Do 17.00 – 18.00 Andrej Pritzkau
Gerätturnen – nur auf Anfrage per email: info@vfl-rastede.de
Gerätturnen/Wettkampf kleine Halle Feldbreite Di 16.00 – 18.00 Jasmin Schubert
Gerätturnen/Showgruppe kleine Halle Feldbreite Mo 16.00 – 18.00 Kusch/ Schubert
Turnen Anfänger ab 5 Jahre kleine Halle Feldbreite Mi 16.00 – 17.00 L. Meyer/ L. Schröder
Gerätturnen/Aufbau kleine Halle Feldbreite Mi 17.00 – 18.15 Melanie Schröder
Tanzen,Turnen,Trampolin Halle Feldbreite Fr 15.40 – 17.30 Daniela von Essen
Turnen Jugendl./Erwachsene Halle Feldbreite Fr 20.00 – 22.00 Roland Siebecke
Leichtathletik / Jugend
Leichtathletik Kinder 6+ J. Halle Feldbreite/Sportplatz Mo 17.00 – 18.00 Adriana Menke
Leichtathletik Jugend 12+ J. Halle Feldbreite/Sportplatz Mo 18.00 – 19.30 Adriana Menke
Leichtathletik Jugend ab 6 J. Halle Feldbreite/Sportplatz Fr 18.00 – 20.00 Adriana Menke
Schwimmerische Früherziehung – Anmeldung / Informationen nur über Frau de Vries – E-Mail: deniseroma81@gmail.com
Basisunterricht 1 18 Mon. Hallenbad Wiefelstede Fr 16.15 – 16.45 Denise de Vries
Basisunterricht 2 Hallenbad Wiefelstede Fr 15.40 – 16.10 Denise de Vries
Schwimmunterricht Hallenbad Wiefelstede Fr 15.05 – 15.45 Denise de Vries
Verbindungsunterricht Hallenbad Wiefelstede Fr 14.30 – 15.00 Denise de Vries
Schwimmtraining I Hallenbad Wiefelstede Di 16.30 – 17.15 Denise de Vries

Schwimmtraining II Hallenbad Wiefelstede Di 17.15 – 18.00 Denise de Vries
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Gruppe Alter Ort/Halle Tag Zeit ÜbungsleiterIn

Handball
Männer 1 offen Halle Feldbreite Di 20.30 – 22.00 Philipp Fuhrken
Männer 1 offen Halle Feldbreite Do 20.30 – 22.00 Philipp Fuhrken
Frauen 1 offen Halle Feldbreite Mo 19.00 – 20.30 Alexander Hecht
Frauen 1 offen Halle Feldbreite Mi 19.00 – 20.30 Alexander Hecht

Frauen 2 offen Halle Feldbreite Mo 19.00 – 20.30 Alexander Hecht

Frauen 2 offen Halle Feldbreite Mi 19.00 – 20.30 Alexander Hecht
B-Jugend männlich 14 – 15 J. Halle Feldbreite Di 19.00 – 20.30 Lara Bolte
B-Jugend männlich 14 -15 J. Halle Feldbreite Do 19.00 – 20.30 Finn Carlens
C-Jugend männlich 13 – 14 J. Halle Feldbreite Mo 16.00 – 17.30 Martin Ohm
C-Jugend männlich 13 – 14 J. Halle Feldbreite Do 16.00 – 17.30 Thorsten Landig
D-Jugend männlich 11 – 12 J. Halle Feldbreite Mo 17.30 – 19.00 Ron Zange
D-Jugend männlich 11 – 12 J. Halle Feldbreite Mi 16.00 – 17.30 Ron Zange
E-Jugend männlich 9 – 10 J. Halle Feldbreite Mo 16.00 – 17.30 S.Ohm/O.Bohmbach
A-Jugend weiblich ab 16 J. Halle Feldbreite Di 19.00 – 20.30 Heiko Brötje
A-Jugend weiblich ab 16 J. Halle Feldbreite Mi 17.30 – 19.00 Heiko Brötje
B-Jugend weiblich 14 – 15 J. Halle Feldbreite Mi 17.30 – 19.30 Claudia Kuiper
B-Jugend weiblich 14 – 15 J. Halle Feldbreite Do 19.00 – 20.30 Linus Scheidel
C-Jugend weiblich 13 – 14 J. Halle Feldbreite Mo 17.30 – 19.00 Sabrina Meyer
C-Jugend weiblich 13 – 14 J. Halle Feldbreite Do 17.30 – 19.00 Sabrina Meyer
D- Jugend weiblich 11 – 12 J. Halle Feldbreite Do 17.30 – 19.00 Michael Reupsch
E-Jugend weiblich 9 – 10 J. Halle Feldbreite Mo 16.00 -17.30 Landig/O.Bohmbach
Minis 6 – 8 J. Halle Feldbreite Mi 16.00 – 17.30 Falk Buss
Mini Minis 3 – 5 J. Halle Feldbreite Di 16.00 – 17.30 L. Schmidt u. S. Huth
Handball-AG (KGS) offen Halle Feldbreite Di 14.30 – 16.00 Ron Zange
Zusatztraining/Förderung offen Halle Feldbreite Fr 16.00 – 18.00 Olaf Hillje
Kinderturnen – nur auf Anfrage per email: info@vfl-rastede.de
Flohzirkus I 1 – 2 J. Sportforum Di 15.30 – 16.30 Marina Ziegs
Flohzirkus II 1 – 2 J. Sportforum Di 16.30 – 17.30 Marina Ziegs
Flohzirkus III 1 – 2 J. kleine Halle Feldbreite Mo 08.45 – 10.00 Melanie Schröder
Flohzirkus IV 1 – 2 J. Sportforum Do 16.00 – 17.00 Marina Ziegs
Fit wie einTurnschuh I 3 – 4 J. Sportforum Mi 15.30 – 16.30 Frauke Lehners
Fit wie ein Turnschuh II 3 – 4 J. Sportforum Mi 16.30 – 17.30 Frauke Lehners
Fit wie ein Turnschuh III 3 – 4 J. Sportforum Do 17.00 – 18.00 Marina Ziegs
Fit wie ein Turnschuh IV 3 – 4 J. Sportforum Fr 15.00 – 16.00 Gerdes, Inga
Fit wie ein Turnschuh V 3 – 4 J. Sportforum Fr 16.00 – 17.00 Janning, Christina
Turn Fit 1 ab 5 J. kleine Halle Feldbreite Do 16.00 – 17.00 Andrej Pritzkau
Turn Fit 2 ab 5 J. kleine Halle Feldbreite Do 17.00 – 18.00 Andrej Pritzkau
Gerätturnen – nur auf Anfrage per email: info@vfl-rastede.de
Gerätturnen/Wettkampf kleine Halle Feldbreite Di 16.00 – 18.00 Jasmin Schubert
Gerätturnen/Showgruppe kleine Halle Feldbreite Mo 16.00 – 18.00 Kusch/ Schubert
Turnen Anfänger ab 5 Jahre kleine Halle Feldbreite Mi 16.00 – 17.00 L. Meyer/ L. Schröder
Gerätturnen/Aufbau kleine Halle Feldbreite Mi 17.00 – 18.15 Melanie Schröder
Tanzen,Turnen,Trampolin Halle Feldbreite Fr 15.40 – 17.30 Daniela von Essen
Turnen Jugendl./Erwachsene Halle Feldbreite Fr 20.00 – 22.00 Roland Siebecke
Leichtathletik / Jugend
Leichtathletik Kinder 6+ J. Halle Feldbreite/Sportplatz Mo 17.00 – 18.00 Adriana Menke
Leichtathletik Jugend 12+ J. Halle Feldbreite/Sportplatz Mo 18.00 – 19.30 Adriana Menke
Leichtathletik Jugend ab 6 J. Halle Feldbreite/Sportplatz Fr 18.00 – 20.00 Adriana Menke
Schwimmerische Früherziehung – Anmeldung / Informationen nur über Frau de Vries – E-Mail: deniseroma81@gmail.com
Basisunterricht 1 18 Mon. Hallenbad Wiefelstede Fr 16.15 – 16.45 Denise de Vries
Basisunterricht 2 Hallenbad Wiefelstede Fr 15.40 – 16.10 Denise de Vries
Schwimmunterricht Hallenbad Wiefelstede Fr 15.05 – 15.45 Denise de Vries
Verbindungsunterricht Hallenbad Wiefelstede Fr 14.30 – 15.00 Denise de Vries
Schwimmtraining I Hallenbad Wiefelstede Di 16.30 – 17.15 Denise de Vries

Schwimmtraining II Hallenbad Wiefelstede Di 17.15 – 18.00 Denise de Vries

Aktuelles Kursangebot online auf www.vfl-rastede.de – Kursangebot! >>>>>

Gruppe Alter Ort/Halle Tag Zeit ÜbungsleiterIn

Schwimmen

Technischer Aufbau1 Bad Mo 17.30 – 18.30 Imke Wehlau

Technischer Aufbau2 Bad Mo 17.30 – 18.30 Meret Heidenreich

Wettkampfvorbereitung Bad Mo 17.30 – 18.30 Inja Gustke

Landesstützpunkt Bad Do 17.30- 19.00 Denise de Vries

Wetkampfgruppe 1 Bad Mo 17.30 – 18.30 Denise de Vries

Wettkampfgruppe 1 Bad Do 17.30 – 18.30 Wilko Heuten

Wettkampfgruppe 2 Bad Mo 17.30 – 18.30 Wilko Heuten

Wettkampfgruppe 2 Bad Do 17.30 – 18.30 Wilko Heuten

Leistungsgruppe 1 Bad Mo 18.30 – 20.00 Guido Traband

Leistungsgruppe 1 Bad Do 18.30 – 19.45 Guido Traband

Leistungsgruppe 2 Bad Mo 19.00 – 20.30 Guido Traband

Leistungsgruppe 2 Bad Do 19.00 – 20.30 Guido Traband

Delfine/ Haie Bad Sa 11.00 – 12.00 Jann Schröder

Masters Wettkampfgruppe 20+ J. Bad Mo 19.00 – 20.30 Tanja Brunßen

Masters Wettkampfgruppe 20 +J Bad Do 19.00 – 20.00 Denise de Vries

Masters Breitensport- online 20+ J. Bad Do 19.30 – 20.15 Tanja Brunßen

Voraussetzung für die Teilnahme: Seepferdchen oder Nachweis der Schwimmtauglichkeit!

Sportabzeichen

Training offen ab Mai 2025 Mo 17.30 (ab) Horst Laue

Abnahme offen ab Mai 2025 Mo 18.00 (ab) Horst Laue

Tanzen

Mach mit-Tanz dich fit offen Sportforum Mo 15.00 – 16.00 Anita Steinmetz

Bronze offen Sportforum So 16.30 – 17.30 Jacek Lenard

Silber offen Sportforum So 17.30 – 18.30 Jacek Lenard

Fortgeschrittene offen Sportforum So 18.30 – 19.30 Jacek Lenard

Gold offen Sportforum So 19.30 – 20.30 Jacek Lenard

Irischer Stepptanz Fortg. offen Sportforum Mi 20.15 – 21.15 Daniela von Essen

Sumba Fortgeschr. offen Sportforum Fr 18.30 – 19.30 Emin Kuruoglu

Streetdance Hip Hop

Hip Hop/ Einsteiger ab 7 Jahre Sportforum Sa 12.00 – 12.45 Lilly Gerlinger

Hip Hop/ Fortgeschritten Sportforum Sa 12.50 – 13.35 Gregory Bieder

Trampolin

Tanzen-Turnen-Trampolin ab 11 J. Halle Feldbreite Fr 15.40 – 17.30 Daniela v. Essen

Tricking, Breakdance, Freestyle

Freestyle 14+ J. Halle Feldbreite Fr 20.00 – 22.00 Robin Wirsching

Volleyball

Damen I Halle Feldbreite Di 19.00 – 21.00 Günter Stubbe

Damen I Halle Feldbreite Do 20.00 – 22.00 Günter Stubbe

Damen II Halle Feldbreite Di 17.30 – 19.00 Nicole Meyer

Damen II und Damen A Halle Kleibrok Fr 17.00 – 19.00 Nicole Meyer

Damen A Halle Feldbreite Di 17.30 – 19.00 Günter Stubbe

Freizeitgruppe offen Halle Feldbreite Do 20.00 – 22.00 Karsten Albrecht
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Seit vielen Jahren steht Ford Horstmann 
für Tradition, Zuverlässigkeit und regionale 
Verbundenheit mit der Gemeinde  
Rastede.

Für Sie ist ein Autokauf Vertrauenssache?
Sie suchen Kompetenz mit langjähriger
Erfahrung und hervorragendem 
Kundenservice? Dann heißen wir Sie 
herzlich willkommen bei Ford Horstmann!

Bereits 1931 wurde das Unternehmen an 
der Oldenburger Straße in Rastede
gegründet und wird heute in vierter 
Familiengeneration geführt.

Aber eines hat sich in all den Jahren nicht 
verändert: Die Zufriedenheit des Kunden 
steht bei uns im Fokus.

Aus Überzeugung sind wir seit Jahren 
Mitglied im Rasteder Handels- und 
Gewerbeverein. Ein Engagement aus 
Tradition und Leidenschaft, mit dem Ziel,
die Interessen des regionalen Gewerbes 
mit vertreten zu wollen.

Wir freuen uns auf Ihren Besuch!

Ford Horstmann.
Wir wollen besser sein.

http://www.ford-horstmann.de
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Vorstand
1. Sprecherin (Freiwilligenmanagement) Daniela von Essen
2. Sprecher (Vereinsvermögen, Verwaltung) Christian von Deetzen
3. Sprecher (Sportbetrieb, Organisation) Sascha Arzenscheg
Pressewart / Pressewartin N.N.

Hauptausschuss
Fachwart*innen 
Fitness und Gesundheit Frauke Lehners 
    Sonja Dieckmann
Turnen Kinder / Jugendliche Melanie Schröder
Badminton Mathis Siefken
Basketball Christoph Müller
Boule/Pétanque Karl-Heinz Wilken
Handball Erwachsene Philipp Fuhrken
Handball Spielwart Heinz Legal
Leichtathletik Adriana Menke
Schwimmen Tanja Brunßen-Gerdes / Nico Winter

Volleyball Anke Harms
Sportabzeichen Horst Laue / G. Arends
Schriftführerin Silke Riediger
Hallen-und Gerätewart Karl Treskow
VfL Heft Verteilung Karl-Heinz Kuder/ Melanie Schröder
Archiv Joachim Delfs
Geschäftsführerin Silke Brötje
Kassenwartin Silke Riediger
Verwaltung Mitglieder Karin Legal
Verwaltung u. Kinderturnen Melanie Schröder
Verwaltung Rehabilitationssport Sonja Dieckmann

Der Verein ist im Vereinsregister beim Amtsgericht Olden-
burg unter der Nummer, 120194, eingetragen.

Die am 12. März 2020 von der Mitgliederversammlung über-
arbeitete Satzung liegt in der Geschäftsstelle während der 
Öffnungszeiten zur Einsicht aus.

Der Vorstand des VfL Rastede

IHR UNTERNEHMEN IN BESTFORM

WIR BRINGEN

Nutzen Sie unsere vorausschauende, steuerliche Gesamtplanung 
für eine zielgerichtete Unternehmenstrategie.

Brucknerstr. 2, Rastede, T. 0 44 02 / 5 10 18, � nkeisen-steuerberatung.de STEUERBERATUNG
FINKEISEN

Der Verein sucht immer ehrenamtliche Mitstreiter*innen, die bereit sind, ein wenig ihrer Freizeit  
für einen guten Zweck einzusetzen.

Bahnhofstraße 12
26180 Rastede
www.agthe-partner.de

Telefon 0  44  02  /  86  35  8 - 0
Telefax 0  44  02  / 86  35  825
kanzlei@agthe-partner.de

http://www.agthe-partner.de
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Verein für Leibesübungen von 1859 e.V.

Aufnahmeantrag (je Antragsteller)

Mandatsreferenz:  (wird vom Verein eingesetzt und separat mitgeteilt)

Ich beantrage die Mitgliedschaft im VfL Rastede von 1859 e.V. als 

 aktives Mitglied    passives / förderndes Mitglied (u.a. Eltern / Kind) – bitte ankreuzen –.
lch bin damit einverstanden und willige ein, dass 
→ die nachfolgenden Angaben für die Durchführung des Mitgliedschaftsverhältnisses erforderlich sind
→  die Kontaktdaten zu Vereinszwecken durch den Verein genutzt und hierfür auch an andere Mitgliedern des Vereins (z.B. Bildung von Fahrgemeinschaften) weitergegeben 

 werden dürfen
→  Fotos und Videos von meiner Person bei sportlichen Veranstaltungen veröffentlicht werden dürfen auf der Homepage und / oder Facebook-Seite / lnstagram des Vereins, und /  

oder regionalen Presse
Die Informationspflichten gemäß Artikel 13 und 14 SDGVO (siehe Downloadcenter) habe ich gelesen und zur Kenntnis genommen.
Mit meiner Unterschrift erkenne ich die Satzung und Ordnungen (alle im Downloadcenter) des Vereins in der jeweils gültigen Fassung an.
lch bin darauf hingewiesen worden, dass die Fotos und Videos mit meiner Person bei der Veröffentlichung im lnternet oder sozialen Netzwerken weltweit abrufbar sind. Eine 
Weiterverwendung und / oder Veränderung durch Dritte kann hierbei nicht ausgeschlossen werden.

Die Kündigung der Vereinsmitgliedschaft kann nur schriftlich zum Ende des laufenden Geschäftshalbjahres (30. Juni bzw. 31. Dezember) mit einer Frist von einem 
Monat gegenüber der Geschäftsstelle oder dem Vorstand erfolgen. Die aktuellen, gültigen Beiträge finden Sie in der Beitragsordnung in unserem Downloadcenter. Es 
gelten z.Zt. folgende monatlichen Beiträge (Veränderungen ergeben sich aus der Beitragsordnung):

Mit ist bekannt, dass die Einwilligung in die Datenverarbeitung der o.a. Angaben freiwillig erfolgt und jedezeit durch mich ganz oder teilweise mit Wirkung für die 
Zukunft widerrufen werden kann.

VfL Rastede von 1859 e.V.  · Schloßstr. 33 · 26180 Rastede 
Telefon 04402 82992 · info@vfl-rastede.de
Geschäftszeiten: Mittwoch 10:00 – 12:00 Uhr · Donnerstag von 15:00 – 18:30 Uhr

Einzugsermächtigung (Sepa-Lastschriftsmandat)
Gläubiger-Identifikationsnummer DE91ZZZ00000158478
Mir ist bekannt, dass der Mitgliedsbeitrag / Umlagen nur bargeldlos gezahlt werden kann. Hiermit ermächtige ich den VfL Rastede von 1859 e.V.  
Zahlungen (Beitrag, Umlage, Kursgebühr u.a.) mittels Lastschrift einzuziehen. Zugleich weise(n) ich / wir unser Kreditinstitut an, die vom VfL auf mein / unser Konto 
gezogenen Lastschriften einzulösen. Der monatliche Beitrag wird jeweils vierteljährlich im Februar, Mai, August und November im Voraus jeweils bis zum 28. Februar,  
31. Mai, 31. August bzw. 30. November jeden Jahres eingezogen. Ich kann / Wir können innerhalb von acht Wochen, beginnend mit dem Belastungsdatum, die Erstattung 
des belasteten Betrages verlangen. Es gelten dabei die mit meinem / unserem Kreditinstitut vereinbarten Bedingungen.
Zahlungsart: Wiederkehrende Zahlung

Familie 22,00 € Zusatzbeitrag

Erwachsener 11,00 € Tanzen 12,00 € Badminton Erwachsene 5,00 €

Jugendlich / Kinder 8,50 € Herzsport / Yoga 3,50 € Schwimmerische Früherziehung 11,50 €

Auszubildende / Studenten bis max. 25 Jahre 8,50 € Wassergymnastik 8,50 € Bädereintritt für die Schwimmabteilung
(Hallenbad / Freibad)                        halbjährlich
Kinder und Jugendliche ..................... 25,00 €
Erwachsene............................................. 50,00 €

Passive Mitgliedschaft 4,50 € Sumba, Tanz mit, Steppump 6,50 €

Aufnahmegebühr Einzelperson (einmalig) 10,00 € Aufnahmegebühr Familie 
(einmalig)

20,00 €

IBAN des Zahlungspflichtigen: DE

Name Bank / Sparkasse bzw. BIC: Bankleitzahl / BIC:

Zahler (Angabe nur, wenn nicht Mitglied bzw. Erziehungsberechtigter:

Name / Vorname:

Straße: PLZ / Ort:

Geburtsdatum
(TT.MM.JJ)

Telefon: E-Mail:

Schüler / Student:
 ja   nein

Azubi bis:
(TT.MM.JJ)

Ausbildungsbescheinigung ist beigefügt.

Eintrittsdatum:
(TT.MM.JJ)

Sind bereits Familienangehörige Mitglied im Verein?

                                                  ja   neinAbteilung:

Bei Minderjährigen Name der Erziehungsberechtigten

Unterschrift des Kontoinhabers  
bzw. Bevollmächtigten

Datum Unterschrift des Mitgliedes  
bzw. Erziehugnsberechtigten

www.vfl-rastede.de
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Die BRÖTJE Hybridheizung ist die intelligente Kombination aus Gas- oder Öl-Brennwert-Gerät mit einer 
regenerativen Komponente, wie z. B. einer Wärmepumpe. 

•  Sicher: konstante Wärme im Altbau, unabhängig von  Dämmung und Wetter
•  Wirtschaftlich & klimafreundlich: spart Betriebskosten und CO2

•  Gesetzeskonform: erfüllt die neuen GEG-Vorgaben

broetje.de/hybridheizung

Nummer sicherNummer sicher
Geh auf

Nummer sicher
Die BRÖTJE Hybridheizung

Die BRÖTJE Hybridheizung ist die intelligente Kombination aus Gas- oder Öl-Brennwert-Gerät mit einer 
regenerativen Komponente, wie z. B. einer Wärmepumpe. 
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